

REDACCION
Y ADMINISTRACION
ARMAS, 1, 3.ª
TELEFONO 1705
Apartado Correos núm. 9.
Talleres, Teléfono, 1603.



AÑO II DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S. NUMERO 281

Nuestras fuerzas llegan al Puerto de Pajares

Las columnas del sector oriental asturiano han realizado un brillantísimo progreso

La carretera general de Oviedo a Gijón, bajo el fuego de nuestros fusiles

Un hallazgo venturoso

En la capital de la Montaña se ha encontrado intacta la biblioteca en que templara su hispanismo el eminente polígrafo D. Marcelino Menéndez y Pelayo

por VICTOR SANCHEZ

Una de las notas más gratas de la liberación de Santander, la capital de la montaña, ha sido la recuperación intacta de la gran Biblioteca de don Marcelino Menéndez y Pelayo, de aquella Biblioteca que fué formando libro a libro el insigne polígrafo, con la que nutrió su cerebro poderoso y la que hoy puede afirmarse que ninguna mejor que ella representa las esencias españolas.

Al iniciarse el Movimiento salvador de España, el día 18 de julio del pasado año, doctrinariamente preparado por los hombres de Acción Española, conjuntamente, en cuanto se formó la primera retaguardia, surgió el nombre glorioso de don Marcelino Menéndez y Pelayo, como el símbolo que mejor podía representar la España que iba a reconstruirse. Porque aquel Maestro insigne, calladamente, en medio del barullo de

una España decadente a la que la conducían los más absurdos extravíos de sus hombres, había ido recogiendo de toda la obra cultural de la nación, a través de los siglos, sus esencias más puras, las que habían formado su personalidad y las que hicieron gloriosa en tiempos imperiales, cuando era orgullo de la raza que el sol no se pusiese jamás en los dominios hispánicos. En cultura moderna iba llenando el mundo, don Marcelino realizaba su labor enorme, seleccionando primero y depurando después todos aquellos montones de libros para extraer de ellos lo que era oro de ley, y apartar todas las adherencias que lo desvalorizaban. Y así logró restituir a la cultura hispánica todo su cuerpo de verdad en el desierto; de su doctrina, todo un tesoro, y de este modo pudo además señalar el único camino a seguir. ¡Vo-

ces entonces, es verdad en el desierto; pero voces al fin que aún no han podido ser escuchadas!

Un apologista de Menéndez y Pelayo decía de éste, católico. «Menéndez Pelayo, fué hombre de una pieza. Su consecuente catolicismo le llevó a dar testimonio de su fe en las ocasiones más solemnes de su vida. Comenzó sus oposiciones con la señal de la Cruz, terminó su vida pública con un canto a la Eucaristía, en el Congreso de Madrid. En lo individual se proclamó «católico a machamartillo, católico sincero, sin ambages ni restricciones mentales. En lo social discutió los más firmes fundamentos de la unidad española en el cristianismo, que forma el substratum de nuestra historia y llegó a entrever que la pérdida de nuestra ciencia católica nos llevaría a la disgregación nacional, «al cantonalismo de los Arevacos y Vectones o de los reyes de Tarifas».

Fué Menéndez y Pelayo un verdadero vidente. Su genio poderoso le había permitido llegar, gracias también a una laboriosidad incomparable, a las entrañas de la conciencia española, contrastar la enorme desviación que ésta había sufrido en su camino y mostrar el hondo abismo que se abría a sus pies.

¿Cómo no señalar el día de la restitución de la celebrada Biblioteca uno de los más venturosos de la campaña de liberación de las huestes del Generalísimo Franco? Aquellos cuarenta mil volúmenes que se alinean en sus amplias estanterías, abiertos y estudiados fueron todos por el Maestro; allí se guardan sus obras magistrales y muchos de sus originales; no hay mueble ni rincón que no evoque su persona; flota en el ambiente un recuerdo tan augusto y recoleto que es espíritu se sobrecoge y cree hallarse en un templo. Y templo es, ejemplo de la sabiduría, nueva Covadonga, que, nuevamente llevando la Cruz como bandera, reconquista España por segunda vez.

Y mientras allá en las abruptas montañas de Asturias es destruido y profanado el templo de Santa María, el glorioso recuerdo de Pelayo y de la iniciación de nuestra reconquista medieval surge ahora esta otra Covadonga espiritual, en la capital santanderina.—SPES

Una orden curiosa

Leemos en la prensa de Barcelona del 7, la siguiente orden de la Consejería de Hacienda de la Generalidad:

«La Consejería de Hacienda de la Generalidad ha publicado una orden disponiendo que las empresas bancarias que tienen su domicilio social en Cataluña, lo mismo que las sucursales de las casas que tienen sus domicilios centrales fuera de este territorio, se habrán de sujetar, sin excusa ni pretexto de ninguna clase, en cuanto a la administración y control de las operaciones que efectúen a las disposiciones emanadas del gobierno de la Generalidad».

La Generalidad tiene una manera singular de legislar. Ahora dispone solemnemente que «se cumplan sus disposiciones». No creemos que en la Colección legislativa de ningún país pueda hallarse un texto análogo.

Las operaciones en Asturias y León

Nuestras fuerzas se encuentran en posición ventajosísima

Frente del Norte.—Las tropas nacionales prosiguieron su avance; ocuparon hoy importantes posiciones en las montañas del sector de la carretera de León a Oviedo, quebrantando la resistencia enemiga. Nuestras fuerzas conquistaron la población al Oeste del Puerto de Pajares, hallándose con ello Villanueva al alcance de la artillería nacional; con hábiles maniobras envolventes se cortaron las comunicaciones del Puerto de Pajares con Villamanín, Ventosilla y Podiezo, situadas en la carretera general de León a Oviedo.

Confiesan sus derrotas en el frente asturiano

Valencia.—Copiamos del parte oficial del Ministerio de Defensa: «En el sector de Cabrales, después de un intenso ataque que duró toda la jornada de ayer, los facciosos consiguieron ocupar las posiciones de Pico Redondo. En el frente de León el enemigo presionó durante todo el día de ayer apoyado por aviación y artillería sobre las posiciones de Cueto Negro, que consiguió ocupar a última hora de la tarde. El General Gamir Uribarri, antiguo jefe de las tropas gubernamentales del Norte, ha llegado en un barco pesquero a Francia. Se ha trasladado a Biarritz».

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 17 de septiembre de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Asturias.—En el sector Oriental ha continuado el avance, ocupando una de nuestras columnas el pueblo de Tresviso, cogiendo algunos prisioneros. Otras fuerzas también han continuado operando, sin que se sepa la línea alcanzada a la hora de redactar este parte.

En el sector Occidental, sólo ha habido cañoneos.

Frente de León.—Mediante brillante y victorioso ataque, a pesar del frío y la lluvia, se ha completado la ocupación de Cayeros, llegando las fuerzas a la Tierruca y Puerto de Pajares, dominando a tiro de fusil la carretera general de Oviedo a Gijón. También se ha ocupado Villamanís, y entre Matallana y la Veguilla se han ocupado importantes posiciones enemigas.

Ejército del Centro

Frentes de Madrid y Aragón.—Tiroteos y cañoneos.

Frente de Soria.—En las primeras horas de la noche de ayer se rechazó un intento de ataque enemigo a nuestras posiciones de Monte Platero.

Frentes de Avila y Somosierra.—Sin novedad.

Ejército del Sur

Algunos tiroteos. Un intento de ataque enemigo rechazado en el sector de Peñarroya. En el frente de Granada se efectuó por nuestras tropas un reconocimiento por el sector de Cuesta Cabeza, huyendo las fuerzas rojas.

NOTA AMPLIATORIA

Se reciben en este Cuartel General, a última hora, noticias del avance de nuestras fuerzas en el sector Oriental de Asturias. Han ocupado Aneus, Cabrales, Piedra Lleria de Arriba y de Abajo, Quintana y Valmorí, rodeando el pueblo de Posada y causando al enemigo 400 muertos, habiéndose pasado a nuestras filas 200 milicianos, y haciendo muchos prisioneros; también se ha cogido abundante material, entre el que figuran varias ametralladoras y un tanque ruso en perfecto estado.

Salamanca 17 de septiembre de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Marín Moreno. Segundo Año Triunfal.

El frente de León se ha internado en Asturias

La bandera roja y gualda ondea en el Puerto de Pajares

La resistencia enemiga y lo abrupto del terreno no logran contener el ímpetu de nuestros soldados, que en irrefrenable marcha han ocupado la posición del Puerto de Pajares, posición que los asturianos consideraban inexpugnable, y que, nuestros muchachos, conquistaron para España, en donde ondea ya la bandera roja y gualda. La carretera de Gijón, con la ocupación de este importantísimo Puerto se halla bajo el fuego de los fusiles de nuestros soldados.

Las operaciones de hoy se han efectuado bajo una lluvia constante, y además, la temperatura ha bajado considerablemente, pero nuestros soldados han alcanzado el objetivo decisivo.

Es de señalar que en estas posiciones tan magníficas los rojos no intentan hacerse fuertes, cuando lleguemos a otras de menor importancia, su resistencia será mucho más débil.

Otras columnas han ocupado Villamanín e internándose en Asturias con lo que desaparece ya el frente de León.

Por el sector de la costa ha hecho peor tiempo, pero a pesar de esto, ha prosiguido nuestro avance haciendo gran número de prisioneros y ocupando numerosos pueblos y posiciones.—R. N.

Acto organizado por los nacionalistas franceses

Marsella.—Se celebró en San Rafael ante numeroso público y con enorme entusiasmo un acto organizado por los nacionalistas franceses. En dicho acto hablaron varios elementos nacionalistas, que fueron entusiastamente ovacionados.

Los comunistas y los anarquistas anunciaron que harían una contramanifestación, pero a la terminación del acto brillaron por su ausencia.

Negrín es el inepio de Ginebra

París.—Los círculos diplomáticos marcan la cólera con que se ha expresado Negrín en Ginebra haciendo resaltar su incapacidad para presentar ninguna prueba en apoyo de sus acusaciones. Por lo contrario, se ha señalado la presencia de varios submarinos soviéticos en el Mediterráneo. También se critica la presencia en París de Largo Caballero que viene a solicitar de las organizaciones obreras internacionales sinciales y democráticas que intervengan directamente en España.—Stéfani.

Anunciate en IMPERIO

Relevo en el control

Londres.—El periódico «Manchester Guardian» anuncia que el presidente del Comité Internacional de No Intervención en España, Lord Plymouth notificó a todas las potencias adheridas a dicho comité que a partir de las doce de la noche de ayer los navíos británicos y franceses se habían continuado después de la retirada de los italianos y alemanes ejerciendo el control de las costas españolas se salían de dicha actividad.—Stéfani.

Temas de la Falange

La guerra como postulado de la revolución

por JESÚS SUEVOS
Colaborador Nacional

Frente al mito marxista del materialismo histórico, propugnaba un ingenio español la interpretación bélica de la historia. Y es la verdad, que por guerras y hombres de armas se mueven los tiempos. La vida es continuada milicia y la paz entre los hombres sólo armada se concibe. Porque la paz definitiva, se llama muerte.

La interpretación bélica de la historia puede no ser la única válida, pero es exacta. Todos los avances del espíritu humano han venido con las batallas. Y nada es tan fecundo como la guerra, que aguzar el ingenio y obliga a encontrar esforzados artificios para domar las circunstancias y volverlas contra el rival. En las guerras hay siempre dos concepciones del mundo que entran en colisión y forcejeo para natalicio de nuevos modos. Se ha dicho que nada se parece tanto al abrazo como la lucha cuerpo a cuerpo. Y es cierto que hay una especie de ósmosis espiritual entre los acontecimientos y acaso radique en ello el gran motor del espíritu humano.

En la indolente y falsa paz de las decadencias, la vida se derrama llorosa. Sólo se recuerda con las guerras, que rompen la sosegada transición de la vida, acelerando vertiginosamente el ritmo de las almas. Los moscos que comienzan las campañas como somnolientos y enajenados. La terminan insomnes y vigilantes: dueños de sí y de su «circunstancia». Porque han descubierto los caminos de la Patria. Los han abierto con su sangre. Y se lanzan a la política con denodada decisión. Las guerras son las grandes descubridoras de rumbos y metas. Las grandes azuzadoras de voluntades. La escuela de la historia en los estrechados ijares de la vida.

La guerra es, también, la fuerza conmovedora y sismica del pueblo. En la paz, dormitan las gentes; y apenas puede llamarse vida al insulso rodar de lo cotidiano. La paz, atrófica, d-bilita, emperrea, divide y anula. En la paz sólo se mueven las pequeñas pasiones de la superficie del país. El profundo y auténtico cimiento de la Patria, queda fuera de las querellas partidistas. Su falsa vitalidad se asienta sobre la glacial indiferencia del pueblo. El ágrico se adhiere a la tierra, sólo atento a lo inmediato y tangible, ajeno a toda alegría y santa trascendencia. La guerra, en cambio, lanza de un golpe a toda la juventud de la Patria hacia el heroísmo y la esperanza. Se sufre; pero se espera. Corre la sangre; pero nacen nuevas canciones. Las juventudes cambesinas son

arrancadas de su rústico sopor y llevadas, de repente, a la sobrecargada vida de las trincheras. Cesan las polémicas para dar paso a las unánimes consignas. Sarge, siempre, el César a quien seguir. Y ya todo cobra sentido.

La guerra cumple, pues, la doble misión de remover la Patria y desbrozar las veredas de su destino. En España fué la brava Falange de JOSE ANTONIO la forjadora de la guerra civil: la levadura que hizo reaccionar la inercia española. Pero sólo en las revueltas urbanas lograba apenas ecos nuestra voz. Sólo en la superficie se alborotaban las aguas. En el fondo sumido en turbias ciénagas, el país sin fe, sin amor u sin esperanza, seguía diluándose en el amarino escepticismo de todas las renuncias. Por eso la Falange amaba la guerra. Y ve-

huyendo las pantomimas electorales, la buscaba querenciosa. Para poder clavarse profundamente en el corazón de España.

Son las guerras las que todo conmueven y subvierten y, por tanto, postulados de las revoluciones. Son ellas mismas ya para revolución. Si, la guerra europea, ni Rusia, ni Italia, ni Alemania, tendrían hoy sus regímenes. Y sin la gloriosa y santa guerra que hacemos, no hubiese podido triunfar la Falange. Seguirían populistas y bolcheviques intoxicando, en amor y compañía, las multitudes. Pero la guerra nos trajo la victoria y los coronó de justicia. Se removió el fondo de España. Despertaron las juventudes. Torbezadas e injusticias han quedado al descubierto. Se derrumban los tinglados políticos. Pierden su fermento relumbrón los tópicos religiosos y políticos. Surgen, en cambio, con nueva luz y entre palabras nuevas, lo que amamos: Cristo y el Imperio de la Hispanidad.

Preparémonos, pues, camaradas de la Vieja Guardia, abanderados de las antiguas enseñanzas, escuadristas de J. O. S. ANTONIO, a coronar la última etapa de la Revolución Nacional. Y sepamos vivir esta guerra como lo que es: postulado de la gran revolución nacional-sindicalista que nos dicta el Destino, no impone el Caudillo y nos hierve en la sartén.

¡Arriba España!

Jesús SUEVOS

Empresa de Automóviles de Rafael Díaz Paz

Servicio diario de Viajeros

Desde Sevilla a Arahál, Paradas, Marchena, Puebla de Cazalla, Osuna, Aguadulce, Estepa, Herrera, Puente Genil, Lucena y Cabra.

Oficinas y Parada en SEVILLA: Avenida del General Queipo de Llano, 48 (Puerta de Jerez) - Teléf. 25.989

Bar Restaurant EL METRO

Francisco Moraleda

P. del 6. Franco

TALAVERA

Almacenes CIUDAD DE SEVILLA

Tejidos, Paquetería y confecciones

LA HERA, ROMAN Y COMPAÑIA

SEVILLA

¿Qué significa el Fascismo?

por ANGEL B. SANZ

Colaborador Nacional

Sobre las camisas azules de España es el Imperio de Isabel y Fernando. Yugos y flechas. Sangre en el asfalto. Juventud culta y consciente.

Pero en el mundo, ¿qué significa el fascismo?

Una revelación. Carlos Marx, bilioso y equivocado; lo recogen Mussolini con reflejos mediterráneos y el gran canceller Hitler con métrica teutónica. ¿Qué hacen del marxismo? Se inyectan en el Mediterráneo, atardeceres azules y en los castillos evocadores de la Walkiria disciplina; y así surge el fascismo.

¿Es perfecto? No. El César español le da flexibilidad. Xerry, nombre español de solera, traducido al inglés, que es el idioma de Shaw (Bernard) y surge entre aroma de bodega y espíritu de espliego (nunca «eau de bowande»), el falangismo. haz de flechas por el yugo de Isabel; la gran epopeya de España vinculada en el sentido de ese maravilloso Generalísimo que se llama Franco.

Todo esto lo sugirió un recorte de prensa. Francia es, a pesar del Frente Popular, «espiritualidad». Blum es un gran judío irredente. Pero por encima de Rousseau y de la Enciclopedia, está el «Cascón», y el «Cascón» que es bravo y en sus ascendientes mediterráneo se venga.

Y así dice el papel: «No sabemos por qué el hada maléfica se llama «Fascismo».

Pero es que fascismo significa tantas cosas... Pero el nombre del hada maléfica es claro y bien evidente, se llama simplemente «Anarquía».

El espíritu galo asoma a través de esta definición. Pero aquí, en tierras de España, Falange Tradicionalista es Tradicionalista, y por

serlo, es camisa rota y sucia en los frentes, boina descolorida en los campos, pero es «smoking» y con «monocle» en la espiritualidad. Son los rejejos del «Mare nostrum»; «Nostrum» es decir Gibraltar.

Yo ya comprendo que es difícil casar el asfalto madrileño, regado con sangre roja que brotaba de camisas «azules», con el «monocle» rígido de la «city», el hada soñada del «croix de feu» francés, y la boina descolorida en las luchas que salió de Navarra. Pero es que este gran secreto lo aborda día tras día bajo la romántica sonatina de las picochas doradas. un hombre serio, consciente y español que se llama FRANCO.

Giménez Caballero investigó magistralmente el origen del nombre. Fermín Yzuriaga, en «César Augusta», hizo vibrar al «pueblo» (al pueblo de Goya, el más difícil) con su verbo cálido y su inteligencia excepcional; yo sólo añadiré el adjetivo castellano—hombre sincero y de buen sentido—, ¿os parece poco?; y si adjetivo dije, me rectificaré; es substantivo en él, que sigue los destinos de España. Una, Grande y Libre. ¡Qué gran contestación a Rousseau, a Dusacli y a los que dudaron de nosotros, hombres de flechas (ideales) sostenidos y atenzados por ese yugo isabelino que es «voluntad de ser», no de estar internacionalmente.

España será, por encima de todo, el pueblo grande que cedió sus tierras y sus pueblos a la reconquista del espíritu en medio de ese siglo XX materialista y empobrecido, por las apetencias y hasta por los fallos de la espiritualidad de Europa.

Es en España así, como entendemos al fascismo.

PARA TI, LABRADOR

La Banca y el Trigo

Interferencia. ¡Agricultor! ¡Pignora tu trigo!
Interferencia. ¡Banquero! ¡Ayuda al agricultor, para que pueda esperar los beneficios del Decreto!

13. El Estado reconocerá la propiedad privada, como medio lícito para el cumplimiento de los fines individuales, familiares y sociales, y la protegerá contra los abusos del gran capital financiero de los especuladores y de los prestamistas.

14. Defendamos la tendencia a la nacionalización del servicio de banca.

A UN cuando esta confesión ingenua pueda llevar la sonrisa a caras poco amigas, tengo que confesar que me he equivocado. Pero no un «lapsus» corriente, lo que pudiéramos llamar un pequeño «patinazo», sino la equivocación profunda, absoluta, fundamental. Expliquémoslo:

Firme en el propósito de no ofrecer nada al agricultor, sino más bien de llevarle a su hogar tan sólo las realidades conseguidas por la justicia de un amanecer triunfante, quise iniciar una gestión con la Banca de Toledo, para ver hasta dónde llegaría en el auxilio necesario al campo y al Decreto triguero que tan profundamente lo defiende.

Ofrecí, de manera desinteresada y sincera, la creación de un documento de crédito triguero, por el cual, si un labrador se presentaba en la ventanilla de un banco, con la garantía de un Sindicato Triguero, a sabiendas que el pertenecer a él, era garantía de que, en efecto, era poseedor del trigo, cuya muestra debidamente valorada aportaba, y asimismo que los restantes socios del Sindicato, estaban unidos a él por serio compromiso solidario y mancomunado, con todo su trigo, no ya como garantía tan sólo, sino como seguro mutuo contra todo riesgo, incluso el de guerra, que ese agricultor—reñito—, lo grase dinero rápido... y barato.

Desde luego, la base fundamental de esa garantía que ofrecía en el documento sindical, era que la prenda de garantía, el trigo, no tuviese que ser desplazada a algún prestamista, pues entonces las ventajas del crédito, por barato que éste fuese, quedarían anuladas con los gastos del transporte. Una partida de trigo que se pignora no es el refo de oro que se empeña. No pronuncia la verdadera pignora, ración machacada y segura, sino la apertura de un crédito personal con garantía trigo.

Otra base, pensada al recordar que la banca tiene, en las imposiciones a plazo corto de ahorro, en las cuentas corrientes, manantial de dinero barato, al que garantiza intereses del

1,25 al 2,50 por 100, era un interés módico del 3 al 4 por 100, a cargar en los préstamos por días de usufructo del capital, y no por semanas ni por meses. Es cierto,—les decía—, que en el trigo está el agricultor en condiciones de soportar un interés elevado, puesto que la subida de precios le garantiza un 14 por 100 de interés a su capital como mínimo, es cierto todo eso, pero no es justo que la primera vez que se ha querido ayudar al agricultor, surjan para él a la ayuda los apetitos inconfesables del capital a absorber el máximo posible los beneficios conseguidos. Hoy por hoy los Bancos tienen dificultad para encontrar colocación a su dinero con garantía tan fuerte como la que se les ofrece... ¡Paré, qué cansarte, lector!; todas curitas razones da quien sabe que defendiendo una causa justa y santa, ante el que puede, si quiere, resolver el apuro.

Es de justicia reconocer que en los funcionarios bancarios encontró la idea favorable acogida, pero... ¡triste es confesarlo! por encima de ella, por encima de la finalidad perseguida salió la fría contestación del banquero, adornada con las finas frases de persona educada... ¡Los intereses que nos están confiados!... Las normas seguidas en operaciones de crédito. Se puede conseguir lo mismo que con ese documento, con una letra... ¡Claro está, que avalada por firmas de garantía! Los timbres necesarios para la operación... Las comisiones y corretajes... ¡En fin! Los viejos moldes de siempre que convierten la operación sencilla ofrecida en un negocio complicado, en que el agricultor ha de perder días y días, ha de peregrinar el crédito necesario para las letras, a veces ha de mendigarlo, y desde luego ha de dejar en manos de «los sagrados intereses que confían al Banco» la renta ubérrima que le ofrece el Estado a su trigo, ha de perder parte de lo que la generosidad de quien conoce y quiere al campo le concedió, ha de mixtificarse dentro de los viejos moldes de la Banca la recta línea de favorecer al campo.

Creo justo, y por eso lo defendiendo y lo publico, y sobre justo, factible la creación de un documento de garantía triguero, que por mediación de un Sindicato, solvente con el trigo de todos sus socios, asegure al

prestamista el cobro de su dinero, le evite los riesgos de almacenamiento de prenda, al mismo tiempo que evita al agricultor los gastos de traslado.

Creo justo, que se cobre un interés del 3,50 por 100, «incluidos todos los gastos, comisiones, intereses, etc.», puesto que queda un margen del 2 por 100, para la Banca particular y del 3,50 por 100 para el Banco de España, para gastos de administración.

En la propaganda que del decreto de su Excelencia el Generalísimo hago, lleno de fe, decía, en Navalcarnero: «...de la triste herencia roja no queda más que el fantasma de su símbolo, la hoz y el martillo, la hoz sabemos que sirve para segar la cosecha de trigo, valorizada por el espíritu de justicia de nuestro invicto Caudillo, con el martillo os prometo golpear los viejos moldes de la Banca, para que se fundan los nuevos que han de llevarnos a la España Grande e Imperial que todos soñamos vivir...» Ya está dado el primero... ¡Arriba España!

M. Gutiérrez ROJI

Comisión del servicio de abrigos y refugios

A fin de facilitar las actividades de esta Comisión, y como quiera que no todos los sótanos que hoy se utilizan como refugios, ofrecen garantías, se ordena:

a) Que los propietarios o representantes legales de las fincas urbanas de Toledo procedan a declarar sin pérdida de momento los sótanos y locales subterráneos pertenecientes a dichas fincas.

b) Que en cuantos locales designe esta Comisión se procederá, también por cuenta de los propietarios, a ponerlos en las mejores condiciones de acceso, ocupación, alumbrado e higiene.

Todos los informes relacionados con estos servicios, se suministrarán con la posible urgencia al Sr. Presidente de la Comisión, en sus oficinas, Sillería, 14 principal.

Toledo, 1 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

Docadillos DIAZ

Jerez Quina del Ramo

Manuel Fernández y C.ª S. L.

J E R E Z

CONFITERIA

Mermeladas de ciruela, fresas, albaricoque y Mazapanes - - - Bombonería - Salón de Te

«La Española»

(Especialidad de la Casa)

TETUÁN, NUM. 27

SEVILLA

Carbones minerales de todas clases

ISIDORO BENITEZ LANCHA

Núñez de Arce, 3

TOLEDO

VENTA AL POR MAYOR

LA LLAVE

Almacén de Ferretería

DE

José Toribio de Egea

Lancería, 23

JEREZ DE LA FRONTERA

Anúnciate en IMPERIO

nuestra antena DE ESPAÑA

Ocho kilómetros de profundidad avanzaron nuestras tropas en el día de ayer, en Asturias En Cataluña se niegan a admitir más refugiados

Crónica de la situación militar en los frentes

Varias cotas de gran importancia estratégica en nuestro poder

Intento enemigo rechazado

El enemigo hace desesperados esfuerzos para impedir que Gijón sea pronto nacional. Arrastrándose por la tierra piedras y piedras retroceden al paso de nuestros soldados.

Ayer en Asturias se avanzó en una extensión de ocho kilómetros de profundidad, ocupando las importantes cotas, desde las cuales, se ha de iniciar el descenso para continuar el avance por la costa. Las alturas de Cabrales quedaron en nuestro poder.

Mientras, en Gijón, Belarmino Tomás continúa su lucha de crímenes, estando dispuesto a dejar la ciudad y la provincia en ruinas, antes de que sea ocupada por los nacionales.

En León, la resistencia ha sido mucho más fuerte. Nuestros soldados, luchando con la lluvia y con el barro resbaladizo que impedía el acceso a los picacho, continuaron avanzando, ocupando varios pueblos y haciendo muchos prisioneros. A su paso encuentran todo reducido a escombros.

En los frentes del Sur, en el sector de Peñarroya, el enemigo ha despertado de su letargo; ha intentado moverse y no lo ha conseguido.

En el orden internacional Negrín ha hablado en Ginebra, haciendo esfuerzos desesperados para intentar justificar al Gobierno de Valencia y ha atacado duramente a Alemania e Italia.

Belarmino Tomás tiene preparado la voladura de los principales edificios del puerto de Gijón

Santander.—El jefe marxista Belarmino Tomás que se ha hecho cargo de la zona roja de Asturias, ha organizado en Gijón dos brigadas motorizadas encargadas especialmente de volar con dinamita los principales edificios del puerto asturiano. En el caso ya próximo de que las tropas nacionales entren en la ciudad, en unas de las araciones ha dicho Tomás que las tropas de Franco sólo encontrarán ruinas. Es un hecho significativo el que el comité rojo se haya incautado de todos los depósitos de dinamita de las minas asturianas.—R. A. Z.

MADRID NO PODRÁ SER ABASTECIDO DE HARINA

Valencia.—El subsecretario de Agricultura ha informado que no puede servir a Madrid el trigo que ha solicitado debido a las dificultades de aprovisionamiento y a la escasez de ello, ya que algunos barcos que traían trigo del extranjero han sido apresados; por lo tanto, a Madrid no podrán servirse las 400 toneladas de harina pedidas a pesar de ser un importante centro triguero.

Stalin asturiano

Santander.—El Stalin asturiano ha movilizado dos brigadas motorizadas encargadas de volar puentes, etc., al paso de las tropas nacionales. Además, ha ordenado requisar la dinamita de todas las minas, para así, de este modo, cumplir lo que prometió, que no se encuentren más que ruinas.

Reducen a cenizas todo lo que encuentran a su paso

Hacen desesperados esfuerzos para resistir y no pueden

Pola de Gordón.—La dinamita y la tea son elementos indispensables de los mineros asturianos. La actividad de nuestras fuerzas pasó ayer de todo punto. No contaban con la rapidez del avance y tuvieron que replegarse a "posiciones estratégicas", como dicen en sus comunicados.

El pueblo de Pola de Gordón está en ruinas. La dinamita y la tea incendiaria han hecho sus efectos. Del pueblo de Santa Lucía no queda nada, todo ha quedado reducido a cenizas. Todos los puentes, absolutamente todos, han caído bajo la dinamita. Júzguese la labor de nuestros ingenieros que no se dan un momento de descanso para reparar la labor criminal marxista. El único pueblo que presenta el



Para calificación
Visado por la Censura

aspecto de no haber estado en poder rojo es Vega de Gordón. El enemigo, pegado al suelo, ha intentado resistir y ha fracasado. Desesperados, por la derrota, prendieron fuego en su huida a varios pueblos.

FRENTE DE ASTURIAS Continúan los mineros su labor destructora

Oviedo quedará durante varios meses como se halla en la actualidad para que sea visitado

Llanes.—Los soldados nacionales continúan su impetuoso avance; han ocupado importantes posiciones y culminado varias cotas de excepcional importancia base de futuras operaciones. Los mineros asturianos siguen haciendo de las suyas, las voladuras no cesan por los puntos donde pasan. Los presos se los llevan consigo hasta Gijón para de ese modo prolongarles el calvario. Si encuentra algún hombre a la llegada a los pueblos, es porque permaneció escondido. Mientras

allá, en Gijón, Belarmino Tomás continúa con sus rachas de crímenes.

El Ayuntamiento ovetense ha acordado dejar la ciudad tal como se halla para que puedan visitarla los españoles y extranje-

ros y se den cuenta cómo han estado viviendo hasta su total liberación.

Los rojos en Gijón han declarado "que el nefasto avance faccioso" no encontraría más que ruinas por donde pasara.

Sigue en Cataluña la resistencia de la población a la movilización

Barcelona.—Para remediar de alguna manera la negativa con que la población recibe las órdenes de incorporación a filas de las quintas movilizadas, el Gobierno de la Generalidad ha hecho público un decreto por el que se advierte la obligación ineludible que tienen de presentarse todos los llamados a filas, incluso los funcionarios públicos y aquellos que se encuentren en la retaguardia, aunque sean militarizados.

Después reproduce las penas con que serán sancionados los infractores de las órdenes de movilización.—A. Z.

FRENTE DE ARAGON Nuestra aviación castiga las posiciones enemigas

Tiroteos y cañoneos

Zaragoza.—Se esperaba la noche de ayer con gran interés, pues se tenían rumores de existir movimientos en las filas rojas para dar de este modo señales de vida. No podrán emplear esas grandes masas de hombres porque aún se hallan muy quebrantados.

La tranquilidad que ha sucedido a la actividad de días anteriores es absoluta. Además de los

tiroteos y cañoneos que consignó la parte, hubo durante el día de ayer gran actividad de la aviación nacional.

La España roja homenajeará a Rusia en el vigésimo aniversario de su revolución

Madrid.—En los locales del comité provincial de Madrid se han reunido los amigos de la URSS con los representantes de los partidos políticos y sindicales.

Todas las agrupaciones antifascistas se reunieron para constituir la comisión popular organizadora del homenaje a URSS con motivo de la conmemoración de su vigésimo aniversario y con la ayuda prestada a la España roja. Los representantes de la C.N.T. se incorporarán también a la comisión pro homenaje a la URSS con la complacencia de todos.

SERAN PUESTOS EN LIBERTAD LOS DELINCUENTES EN CATALUÑA

Barcelona.—Se acordó poner en libertad a todo aquel que halla cometido algún delito y sea antifascista y la denuncia hallada he ha por un sospechoso "faccioso".

TRATAN DE IMPEDIR LA ENTRADA EN CATALUÑA

Perpiñán.—En Cataluña tratan de impedir que entren más refugiados; quieren librarse de ellos por todos los medios. Los últimamente llegados fueron trasladados inmediatamente hacia Valencia y los hombres alistarse en las brigadas.

LES PONEN TODA CLASE DE DIFICULTADES

París.—Los catalanes ponen dificultades para admitir a los refugiados. En el trayecto hasta Cataluña en un espacio de 1.000 metros a la frontera, siete trenes con refugiados tardaron 10 horas en pasar, debido a las escrupulosas medidas tomadas por los agentes fronterizos.

Frente de León

A pesar de la resistencia enemiga, se ocupan importantes posiciones

León.—En este frente, la resistencia es mucho mayor que en el frente de Asturias; oponen una tenaz resistencia, y a pesar de esto todos los objetivos fueron rebasados, ocupando las alturas de Rubio y Luengo. Nuestros soldados pudieron ir como cuando ocupaban estos puntos, huir con la tea incendiaria, prendiendo lo que a su paso veían; incendiaron los pueblos de Paladura y Villamán.

El enemigo ha sufrido un nuevo quebranto que dará muy pronto al traste con él.

Con ocasión de la ejecución de Ascaso se reproducen en Cataluña graves incidentes

Barcelona.—Vuelven a ocurrir disturbios en Cataluña. Alicante y otras localidades de la zona roja.

Los sucesos de Cataluña se produjeron al saberse la ejecución del jefe anarquista Ascaso, así como la del dirigente del comité de Barcelona Ricardo Alvarez. La ejecución tuvo lugar el 5 de septiembre, habiendo intervenido en ella tres agentes de la G. P. U. recientemente llegados a Valencia con órdenes concretas del gobierno bolchevique para hacer callar a los anarquistas.—Radio A. Z.

El mal tiempo no impide nuestro avance

Han quedado restablecidas las comunicaciones entre varios de los pueblos ocupados

Llanes.—Amaneció el día de gran lluvias, que en ocasiones ha sido torrencial, venciendo la resistencia enemiga en todos los sectores.

Ayer se puso a prueba, una

Los efectos del bloqueo en Gijón

San Juan de Luz.—Noticias procedentes de Gijón confirman que la ciudad está falta de viveres por el bloqueo que los navíos nacionales efectúan frente a sus costas. Un velero conduciendo a los jefes y dirigentes comunistas que trataba de abandonar la costa cerca de Ribadesella, fué hincado por la artillería nacional; la mayoría de los fugitivos llegaron a alcanzar la costa a nado.—Stefani.

El mal tiempo no impide nuestro avance

Han quedado restablecidas las comunicaciones entre varios de los pueblos ocupados

Llanes.—Amaneció el día de gran lluvias, que en ocasiones ha sido torrencial, venciendo la resistencia enemiga en todos los sectores.

Nuestras brigadas han tendido varios kilómetros de cable para restablecer las comunicaciones telefónicas con algunos pueblos que fueron voladas.

AGRICULTORES:

Los beneficios que «EL SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO» obtenga, salen del campo y volverán al campo

Después de larga calma el enemigo atacó nuestras posiciones de Peñarroya siendo rechazado violentamente

Córdoba.—Al cabo de bastante tiempo de inactividad se decidieron a dar un nuevo sorpresivo en el sector de Peñarroya, que fracasó, saliendo mal parados; pasó lo que tenía que pasar; atacaron con tanques y toda clase de armas automáticas; pronto huyeron a sus posiciones, abandonando muertos y un tanque.

Los tanques con que atacó el enemigo, eran antiguos, es decir, de los primitivos de U. H. P. que siempre quedaron volcados en la cuneta.

LA VIDA EN LA CAPITAL

S. E. M.

Sección Administrativa de primera Enseñanza de la provincia de Toledo

Convocatoria para la provisión de Escuelas con carácter interino

En cumplimiento de lo dispuesto en la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado de fecha siete de agosto y Circular de la Comisión de Cultura y Enseñanza de 31 del mismo mes del año actual, se convoca a todos los Maestros y Maestras de la Primera Enseñanza que deseen servir escuelas interinas en esta provincia o en la de Madrid.

Los aspirantes dirigirán sus instancias al Presidente de la Comisión provincial por conducto de la Sección Administrativa, dentro de los 30 días siguientes a la fecha de esta convocatoria, teniendo en cuenta las siguientes observaciones:

Primera.—La instancia habrá de ser reintegrada con una póliza del Estado de 1,50 pesetas y un sello de 0,50 pesetas del Colegio de Huérfanos del Magisterio Primario, indicando la localidad de su residencia y las señas de su domicilio.

Segunda.—Todos los aspirantes deberán acompañar certificaciones expandidas en papel común por el Alcalde, Cura y Jefe del Puesto de la Guardia Civil del lugar donde hubiese tenido su residencia habitual en los últimos seis meses o cuando menos, dos certificados de persona de reconocida solvencia.

En dichas certificaciones acreditarán que no han pertenecido a ningún partido político de los que integraban el llamado Frente Popular; acreditando así mismo su conducta e ideario, tanto en el aspecto político como en el moral y religioso antes del Movimiento Nacional y al producirse éste.

Tercera.—Además de las anteriores certificaciones habrán de acompañar los siguientes documentos:

MAESTROS CON SERVICIOS INTERINOS Y SUSTITUTOS:

Hoja certificada de servicios y certificación de penales si al término del plazo de esta convocatoria hiciera más de seis meses que cesaron en el destino y los varones certificación de su situación militar.

MAESTROS CON TITULO:

- Certificación de nacimiento.
- Certificación de estudios y fecha de terminación de la carrera.
- Certificación de penales.
- Las certificaciones a que se alude en la observación segunda.
- Certificación de situación militar por parte de los aspirantes varones.

Cuarta.—Los aspirantes que se crean comprendidos en alguna de las preferencias señaladas en el artículo quinto de la citada Orden, además de la documentación antes indicada probarán sus derechos en la siguiente forma:

«Los mutilados de campaña» con la declaración de su condición por la autoridad competente y tres certificaciones facultativas en las que se haga constar que el interesado se encuentra en condiciones físicas de dar las enseñanzas de trabajos manuales y ejercicios corporales.

«Los que hubiesen prestado servicio en campaña», con el documento militar que lo acredite.

«Los familiares de muertos o mutilados en ella», mediante partida de defunción o copia de la resolución declarada de mu-

tilado y la prueba documental del parentesco dentro del cuarto grado.

«Los que aleguen haber sufrido graves quebrantos por la barbarie roja» en prueba documental de los hechos alegados o declaración jurada de dos o más testigos de solvencia que lo acrediten; éstos no necesitan presentar certificación de nacimiento ni de estudios y de fecha de terminación de la carrera.

Quinta.—De conformidad con el artículo quinto de la Orden de la Junta Técnica del Estado de 16 de noviembre último, los maestros que tuviesen sus títulos y documentos de identidad en territorio aún no liberado, los suplirán con una declaración jurada en la que hagan constar los extremos referentes a los documentos que se hayan de suplir. Los que faltaren a la verdad en todos o en alguno de los extremos de tales declaraciones, incurrirán en las penas señaladas en el código penal a los reos de delito de falsedad.

Sexta.—Sólo podrán los as-

Certificados de última voluntad

para testamentarias y declaraciones de herederos

Agencia **Riesco**, Procurador
Plaza de Amador de los Rios, 11, Toledo

pirantes solicitar servir escuelas con carácter interino en una sola provincia.

Séptima.—Los Maestros que al publicarse una convocatoria se hallen sirviendo interinidades, podrán solicitar figurar en las listas que se formen, pero si al corresponderles ser nombrados estuviesen sirviendo escuelas, no podrán obtener nuevo destino y serán eliminados de la lista.

Octava.—No serán admitidas las instancias que se reciban fuera del plazo señalado, ni aquellas que no vengan documentadas en la forma anteriormente indicada, quedando, por tanto, sus firmantes excluidos de la respectiva lista.

Toledo, 17 de septiembre de 1937.—II Año Triunfal.

El Jefe accidental de la Sección Administrativa,
Casiano FERNANDEZ

REGRESO

Nuestro Jefe Territorial, camarada Herrón, ha regresado entre nosotros después de haber asistido a varias reuniones en distintas capitales de España, destinando el descanso de las vacaciones a cosas interesantes para el S. E. M. y la Falange.

De suerte que nuestro Sindicato está llamado a pasar por una nueva etapa de mejoramiento en los diferentes servicios que tiene encomendados.

El acto organizado ayer por el S. E. U. en el Cine Imperio

A las 7 de la tarde de ayer ha tenido lugar el acto organizado por el Sindicato Universitario de Toledo, como preparación al próximo curso 1937-1938 en el «Cine Imperio».

El local, artísticamente adornado, se hallaba repleto de estudiantes; en la presidencia se hallaban el Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, el Jefe Provincial de Milicias Comandante Ruiz, Jefe Provincial de Organizaciones Juveniles, Director del Instituto, don Eduardo Juliá, Jefe Territorial y local S. E. M., Capellán de Flechas, etc.

Dió comienzo el acto, con la interpretación por la Banda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de una sinfonía «Camino de Rosas», J. Francisco.

La Banda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS tuvo un resonante triunfo, prologándose aplausos durante largo rato; a continuación el cadete Cristino Nieto Peinado leyó unas cuartillas, haciendo resaltar la importancia del acto.

Los coros de la Sección Femenina, cantaron varias canciones escolares, siendo muy aplaudidos.

El Jefe Provincial del SEM leyó unas cuartillas; «Paseo lírico por el Toledo de ayer y el Toledo de hoy».

La Banda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, ejecutó «Alicia», intermedio de A. Abián.

Cerró los discursos don Eduardo Juliá Director del Instituto, que elogió la labor del SEM y dedicando un cariñoso recuerdo al creador de la Falange Española.

Los himnos cerraron el acto con vivas al Caudillo, a José Antonio y a España.

Cartelera

Cine Imperio

Hoy, a las 5,30 - 7,30 - 10,30

Inauguración de la temporada 1937-38

La Gran Superproducción Alemana del lote

Simpatías por España

La Novena Sinfonía

Cine Moderno

Hoy, a las 5,30 - 7,30 - 10,30

Marinos en Tierra

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 18 de septiembre de 1937.

Don Pedro García Oliva, con Luis Merchán, Sociedad Española Puricelli.



Junta Provincial de Abastecimientos de Toledo

Circular

Por orden de la superioridad queda en absoluto prohibida la exportación de vino y mosto en la provincia y en los pueblos de Madrid a ella agregados, quedando también extendida dicha prohibición a la uva, cuyo producto podrá circular dentro de esta zona, para en él, efectuarse la elaboración del vino, o en pequeñas cantidades, para el consumo como fruta.

Lo que hago público en este periódico oficial para general conocimiento y muy especialmente de los señores Alcaldes, quienes darán la mayor publicidad posible a esta circular por bandos y pregones, advirtiéndose que a los contraventores les exigiré con todo rigor responsabilidades y les impondré las sanciones máximas.

Toledo, 16 de septiembre de 1937.—II Año Triunfal.

El Gobernador Civil.

Silvano CIRUJANO

Un huésped ilustre

El Capitán Parlá, precursor y "as" de la aviación cubana, está en Salamanca

Decir en Cuba Agustín Parlá, es como decir en España Ansaldo, Morato o Julio Ruiz de Añada. En aquel continente, la popularidad del Capitán Parlá corre parejas con la que en España gozaron los nombres de los gloriosos tripulantes del "Plus Ultra".

El Capitán aviador de la reserva militar del Ejército constitucionista de Cuba, don Agustín Parlá, el precursor de la aviación cubana. Allí por el año 1921, hizo Parlá su primer vuelo como pasajero, después de solicitarlo insistentemente en el aparato del avador americano Walsch. Y, por cierto, que ese primer vuelo del Capitán Parlá fué muy famoso. ¡Lo llevó a cabo sentado en el ala del aparato! De entonces acá, el aviador cubano luce en el pecho las más preciadas condecoraciones y ha sido objeto, tanto en su país como en otros hispanoamericanos y en los Estados Unidos, de los honores más altos.

El reporter conoció al Capitán Parlá a bordo de un barco alemán que venía rumbo a España, hace unos meses. Parlá ocupa actualmente el alto puesto de Inspector General de Aeropuertos, y se dirigía a Europa en cumplimiento de una honrosa comisión de estudios de aviación comercial y postal, que le había sido conferida por el ilustre Secretario de Comunicaciones del Gobierno de Cuba, señor Melanio Díaz.

A bordo de aquel barco alemán—el "Iberia"—se recibían a diario noticias radiadas de la marcha de las operaciones en España. Y al conocimiento de

cada victoria de las armas de Franco, los españoles, y especialmente los falangistas, entonábamos, emocionados, el "Cara al Sol...", con el brazo extendido y la mano abierta. El Capitán Parlá, puñonoso militar y con sangre española en las venas, sentía con nosotros la emoción del triunfo y compartía nuestro entusiasmo cantando también las estrofas del Himno. De ahí partió nuestra amistad, que quedó sellada con la promesa y está en Salamanca, después de una breve estancia en Lisboa, donde las autoridades españolas que saben de la popularidad y de los prestigios del Capitán, le han hecho objeto de las más cálidas atenciones. El Excelentísimo señor don Mariano de Amoedo y Gelarmendi, Ministro Plenipotenciario de España en Portugal; don Manuel Becerra Herráiz, Cónsul General de España en el país vecino; el Duque de Maura y tantos otros, ceben saber de la gratitud que para ellos guarda el Capitán Parlá y que las expresa rendidamente en estas líneas por nuestro conducto.

Cuando abrazamos al Capitán Parlá al descender del avión que le trajo a Salamanca, oímos de él estas primeras palabras:

LICENCIAS DE CAZA

se facilitan instancias y encarga de su tramitación

Agencia **Riesco**, Procurador
Plaza de Amador de los Rios, 11 Toledo

—Pero, ¿hay guerra en España?... ¡Cualquiera lo diría! Desde la frontera para acá, he visto trabajar en el campo a los labriegos, tranquilamente; llevo a Salamanca y encuentro un movimiento y una vida normal, que parece imposible en una gran ciudad de retaguardia. Nada falta. Todo funciona bien, en orden perfecto.

—Pues eso mismo—le replicamos—ocurre en toda nuestra retaguardia.

Y entonces el Capitán comunicativo y locuaz como buen cubano, nos hace el elogio de esta admirable organización.

Sabedores de que el Capitán Parlá es un gran amigo del Coronel Batista, preguntamos al aviador:

—¿Tiene el Coronel Batista simpatías por los ideales que defiende el Generalísimo Franco?

—Juzgue usted mismo—nos responde—el Coronel Batista encontró en Cuba un caos cuando tomó el mando del Ejército. Inmediatamente implantó, con firmeza y energía el principio de autoridad, que estaba por los suelos, la protección a vidas y haciendas; garantiza y vuelve por los fueros de los derechos individuales; da mil pruebas de afecto a los españoles que viven en Cuba, porque ve en ellos una poderosa palanca de la economía nacional; organiza un Ejército que puede servir de modelo por su disciplina y por su espíritu militar; crea el Instituto Cívico-Militar; envía maestros a los lugares más remotos de la Isla; hace vibrar en santo patriotismo a todos los cubanos; inicia una era próspera en bienandanzas mo-

rales y materiales, y comienza en fin a administrarse en Cuba la verdadera justicia social. Juzgue usted mismo.

Y, en efecto, de las palabras del aviador deducimos que, por esas razones, el coronel Batista es un gran simpatizante de estas doctrinas de la nueva España. Y ya nos explicamos también el hecho de que, así la Embajada como los Consulados de Cuba en España hayan salvado de las garras de la horda roja a tantos y tantos españoles.

—El mismo día que llegué a Salamanca—nos dice el capitán Parlá—, visité Falange: usted, que ha estado en América, conoce bien la atrayente simpatía que el nombre de esta institución ejerce no ya en los españoles de allá, sino en los hijos de cada país de habla española. Tenía, pues, un verdadero interés por cambiar impresiones con un falangista. Y en verdad que la suerte me acompañó admirablemente. Al primero que traté fué al señor don Joaquín Miranda, miembro del Secretariado. Y al oírle expresarse de España y de la Falange, con un entusiasmo y una fe admirables, entonces huí de trocar en admiración aquel sentimiento de simpatía que, a través del mar había obrado en mí Falange Española. Estoy muy agradecidísimo al señor Miranda por sus atenciones, como también lo estoy al joven y dinámico secretario de Prensa y Propaganda señor Almagro. Les of hablar de España con patriotismo exaltado y de Cuba con gentileza cariñosa y leal; y eso es, para mí, más de lo que yo podía esperar de los españoles.

—Entonces—inquirimos—¿no le pesa a usted su viaje a España?

—Al contrario, me encanta; y me encanta más aún que haya sido en estas circunstancias. Deseo vehementemente presentarme al Generalísimo, como militar; me interesa visitar los frentes y dar un abrazo a mis hermanos del aire; a esos gloriosos aviadores españoles de cuyas hazañas se hace lenguas el mundo entero. Y después, cuando vuelva a Cuba, lo primero que podré decir es que cuando un país cuenta con un Caudillo como Franco, tiene victorias admirables todos los días y cuenta con una retaguardia tan admirablemente organizada, ese país no puede de ninguna manera perder una guerra de tal envergadura como la guerra actual.

—Una última pregunta, capitán.

—Hágala.

—¿Cuál ha sido, hasta ahora, su más grata impresión en Salamanca?

—La sentida en un momento en que, estando yo sentado en la terraza de un café, oí música y vi que, como movidas por un resorte tres mil personas, se levantaban de sus asientos, y, erguidas, con el brazo extendido y la mano abierta, escuchaban, en medio de un profundo silencio, las notas alegres e inspiradas de aquella música. Era el himno de Falange.

Y nos despedimos del Capitán Parlá y le expresamos, con un abrazo, nuestra gratitud por estas primeras palabras sobre España.

Certificados de Penales

para licencias de caza

Agencia **Riesco**, Procurador
Plaza de Amador de los Rios, 11, Toledo

IMPERIO EN LA REGION

Carabanchel Bajo

Orden laudatoria para Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

División núm. 14.-- Primera Brigada.-- 2.º Regimiento-Mando

ORDEN DE LA BRIGADA
En el puesto de Mando de Leganés; a 14 de julio de 1937.

Rechazados los violentísimos ataques que sin escatimar medios ni hombres ha desarrollado el enemigo tratando de romper el frente de este sector, y sin perjuicio de concretar la actuación y méritos de cada una de las unidades cuando se informa a la superioridad, yo, como Jefe de la Brigada y testigo presencial del valor, entusiasmo y espíritu de sacrificio con que habéis defendido el terreno a nuestra custodia encomendada, envío a todos Jefes, Oficiales, Suboficiales, Clases y Soldados del Ejército, Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Carabanchel Bajo, Cuerpos auxiliares y elemento civil, mi más entusiasta y cariñosa felicitación y con ella el testimonio de mi profundo reconocimiento, a la satisfacción con que habéis compensado momentos inolvidables, sólo comprensibles para los que saben cuánto pesa en el ánimo el amor a la Patria en peligro y el afecto de mandar, entre los que veneramos y comprendemos.

Con absoluta seguridad que al grito de ¡Viva España! sabréis rechazar con igual o mayor heroísmo cualquier nuevo intento que realice el enemigo, os abraza y admira vuestro Coronel Carroquino. Rubricado.—Hay un sello en tinta que dice: División Reforzada de Madrid. Mando.—Estado Mayor.

Camaradas falangistas de Carabanchel Bajo:

Al tener la satisfacción de remitiros copias de las felicitaciones del Alto Mando, os envío la mía y un abrazo para todos vosotros que tan valiente y noble cooperación habéis prestado a la Patria en momentos difíciles y de tanto peligro como los acaecidos en los primeros días del presente mes, y creerlo de todo corazón, que estoy orgulloso de tener un puñado de hombres, unos jóvenes, esos valientes Cadetes, y otros los de Segunda Línea que, aunque más viejos, son tan jóvenes en espíritu y ambos con su actuación habéis demostrado, no solamente esa valentía que os indica el Alto Mando, sino esa fe ciega por defender a España y salvarla de las garras de esos sin Dios y sin Patria.

Momentos difíciles, repito, fueron aquellos que solamente la incitación de que era preciso empuñar las armas para defender vuestro pueblo, a la par que lo hacéis de España, como un solo hombre y haciendo honor a ese juramento que tenéis prestado en la gloriosa Falange, fuisteis a los sitios que por el Alto Mando se os designó, sin mirar peligro de ninguna clase y únicamente puesta vuestra voluntad y sacrificio por la reconquista de nuestra querida España.

No me cansaré de alabar vuestra conducta y tendré grabado para toda mi vida este episodio, tan grato para vosotros y para mí, y solamente os pido sigáis laborando y dando ejemplos como éste, para que la gloriosa Falange que engendró nuestro maestro José Antonio sea lo que El con su espíritu combativo y de buen español deseaba.

Os repito mi calurosa felicitación y con el brazo en alto y la

satisfacción del deber cumplido, repetamos las sagradas frases de nuestra gloriosa Falange.

ESPAÑA...UNA ESPAÑA...
GRANDE ESPAÑA...LIBRE

¡¡¡ARRIBA ESPAÑA!!!

El Jefe Local, DOMINGO MORENO.

Durante los ataques llevados a cabo por el enemigo en posiciones de este subsector durante los días 6, 7 y 8 de los corrientes, he observado con viva satisfacción el comportamiento verdaderamente heroico y abnegado de esas fuerzas de Falange, que usted con tanto acierto manda.

A esos muchachos y a esa Segunda Línea, que de la vida han hecho ofrenda desinteresada

en pro de nuestra tan querida España, acudiendo con prontitud y alegría a los sitios de mayor peligro, mi más entusiasta felicitación; y a usted, como Jefe, cabeza visible de ellos, mi voto más fervido para que como hasta ahora, continúe su gestión con los mismos aciertos y entusiasmos de siempre, en beneficio de nuestra tan querida Patria.

Dios la salve a ella y le guarde a usted muchos años.
Carabanchel Bajo, 19 de julio de 1937.

El Comandante Jefe, Joaquín López Ibáñez. Rubricado.—Hay un sello en tinta que dice: División núm. 14.—Primera Brigada, Segundo Regimiento.—Mando.

Señor don Domingo Moreno Martínez, Jefe Local de Carabanchel Bajo.

Cazalegas

Aniversario de la liberación del pueblo

El día 12 del actual, como primer aniversario de la liberación de este pueblo de las garras marxistas, se celebró con gran júbilo actos de gracias, a pesar de haber sido éste uno de los que más han sufrido el paso de las turbas rojas.

Por la mañana, las autoridades locales, el pueblo en masa, la Sección Femenina, Flechas, camaradas de Segunda Línea, debidamente uniformados, Guardia Civil y fuerzas del glorioso Ejército que se encontraban descansando en ésta, asistieron al acto solemne de la misa. El templo abarrotado de público, adornado con las enseñas nacionales y de Falange Española Tradicionalista, así como las de las naciones amigas, tenía un aspecto impresionante. Al final, se organizó una manifestación donde a la cabeza los gastadores, tambores y flechas con su respectivo jefe; les seguían la Sección Femenina, camaradas de Segunda Línea, las clases del Ejército y Guardia Civil que asistieron, acompañadas del inmenso gentío. En representación iban: El Presidente de la Comisión Gestora don Feliciano Sánchez, con todos sus miembros; Juez Municipal; Sr. Cura Párroco y Jefe Local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. La manifestación recorrió repetidas veces las calles principales de la localidad con gran júbilo y alegría, cantando los himnos nacionales y dando numerosos vivas a España, Generalísimo Franco, al Ejército, Falange Española Tradicionalista y a la cuarta Bandera de Castilla.

Por la tarde, a las cuatro, hubo ejercicios espirituales con exposición del Santísimo y a continuación se sacó en solemne procesión a la Santísima Virgen, patrona del pueblo, cantándole por la calle el Rosario. De regreso al templo, se cantó una Salve a dicha imagen.

A continuación las autoridades locales se trasladaron al Ayuntamiento, congregándose todo el público ante el edificio para oír las palabras que se les iba a dirigir. El Sr. Cura manifiesta que va a dar comienzo la lectura por los Flechas Anselmo Fernández, José Sánchez y An-

tonio Cano, de unas poesías compuestas por los mismos, como recuerdo al día de la liberación. Leídas que fueron, una estruendosa lluvia de aplausos correspondió a tan sencillas y acertadas composiciones. Fueron premiados con quince pesetas por las autoridades.

Acto seguido, hizo uso de la palabra, el Secretario del Ayuntamiento, don Cándido Recio García, quien, en nombre de la Corporación saludó y dió las gracias al pueblo, por la verdadera prueba de entusiasmo que ha dado en este glorioso acto.

Hizo también uso de la palabra el Sr. Cura, don Gregorio Espinosa Molano, quien, con verdadero patriotismo hizo resaltar en breve resumen desde el comienzo del glorioso Movimiento en que se vivían momentos muy difíciles, por los peligros e inconvenientes que existían para cruzar el Estrecho nuestras primeras tropas africanas, hasta que conquistando ciudades llegaron a Cazalegas mártir. Leyó a continuación una admirable composición poética, describiendo lo que Cazalegas era antes de su liberación, los sufrimientos y daños que experimentó por la cobarde canalla marxista, y comparándola con lo que es ahora, pueblo cristiano, de orden, de respeto, y se respira por todos lados la tranquilidad que todos deseábamos; hay pan y trabajo, sin notarse en nada se está viviendo una guerra cruel e inhumana. Terminó dando vivas a España, Franco, al Ejército y a Cristo Rey.

Un Guardia Civil de los asistentes, con verdadero patriotismo dirigió también la palabra, estando acertadísimo y elocuente.

Terminado el acto, fué obsequiado el público con enormes barreños de limonada, que el Ayuntamiento y Falange tenían preparados.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Cazalegas, 12 de septiembre 1937.—Segundo Año Triunfal. El Secretario del Ayuntamiento,

Cándido RECIO

Fuenlabrada

FIESTAS EN HONOR DEL SANTISIMO CRISTO DE LA MISERICORDIA

En esta localidad se celebraron varios actos los días 14, 15 y 16 del corriente.

Día 10.—Solemne fiesta tradicional en honor del Santísimo Cristo de la Misericordia, cuya venerada imagen fué reducida a cenizas por las hordas marxistas.

A las 10 de la mañana misa cantada y sermón a cargo del orador sagrado don Manuel Yuntas, Párroco del vecino pueblo de Parla.

Terminada la misa, se verificó un desfile ante las autoridades militares y civiles: Comandante Militar de la Plaza, señores Alcalde y Jefe Local. Los "Flechas", con las banderas Nacional y de Falange, Sección Femenina y Segunda Línea, con paso marcial al compás del Himno de Falange.

A las siete y media de la tarde, recorrió las principales calles del pueblo una procesión, que por su perfecto orden merece ser reseñada.

En perfecta formación, los "Flechas" con sus banderas, la Sección Femenina y demás mujeres del pueblo acompañaban la sagrada imagen de la Virgen de los Dolores. La Segunda Línea y hombres restantes del pueblo acompañaban la imagen del Santísimo Cristo que ha suplantado a la anterior, destruida por los rojos, y detrás las autoridades eclesiásticas, militares y civiles.

Día 16.—Misa solemne en honor de la Virgen de los Dolores.

A las cuatro y media de la tarde, tuvo lugar un gran partido de fútbol entre la Segunda Línea y los militares afectos al Parque de Municiones.

Día 17.—A las diez de la mañana solemne funeral por los asesinatos durante el dominio marxista y por los caídos en la campaña, que fué presidido por la autoridad militar y civil y por los parientes más allegados de los caídos.

Oración fúnebre a cargo de don Manuel Morales, párroco de la localidad.—PEDRO S. CANTERO.

Es una obligación comprar la Prensa falangista

- 1.º Porque ésta traza la norma de tu vida y de tu pensamiento, forjando un nuevo espíritu.
- 2.º Porque adquiriendo otra, la favoreces y le das tu apoyo a quien no piensa como tú.
- 3.º Sólo lo que dice nuestra Prensa, es lo que te conviene saber.

¡Camaradas! Comprad IMPERIO y protegeréis nuestro periódico, al que para ampliarlo y llegar a hacerlo grande es preciso ayudar.

Ante la fuga de los deportistas proletarios

Los deportistas proletarios que consiguen salir de la España roja no regresan a ella. Y este hecho, naturalísimo, incógnita a los rojos. El Consejo Nacional de Educación Física y Deportes, del Ministerio de Instrucción Pública de Valencia, ha publicado una nota rasgando las vestiduras y acusando a los deportistas especialmente a los catalanes, especialistas, según parece, en el delito de permanencia fascista en países de régimen capitalista. Copiamos de dicha nota:

"La prensa, con justa ira, condena a los deportistas que apro-

Julián Rodríguez Rodríguez (Sargento)
Restituto Alonso Ramiro (Cabo)
Emilio Llave Paniagua (Cabo)
Valero Rodríguez Bravo
Julio Martín Martín
Julián Vargas Muelas

Falangistas de la Sexta Bandera de Castilla, caídos por Dios y por la Patria en el frente de Aragón

Ya os fuisteis a la guardia eterna. En el frente de Aragón, que el mando os señalara, cumplisteis vuestro último y definitivo acto de servicio.

Vuestro acendrado patriotismo os hizo formar en las filas de la Falange desde los primeros instantes de su constitución, apenas liberado este pueblo. Y después de pasear algún tiempo vuestras miradas tensas, vigilantes, por las vegas del Tajo, partisteis a tierras de Aragón, en donde, doblados por la metralla moscovita, caísteis, como héroes, cara a un enemigo diez veces más numeroso, y que vuestro arrojo incontestable consiguió desmoralizar

Voluntariamente, cuando por vuestra edad, la Patria no os lo exigía, supisteis dejar el calor de vuestros hogares en la tranquilidad de la retaguardia y de espaldas a todo sentimentalismo, desprendeos de los brazos de vuestras esposas e hijos que os retenían. Para dar a la Santa Cruzada lo más preciado de que disponais: la vida.

Julián Rodríguez Rodríguez, Restituto Alonso Ramiro, Emilio Llave Paniagua, Valero Rodríguez Bravo, Julio Martín Martín y Julián Vargas Muelas. ¡¡ PRESENTE!!
Valdeverdeja, septiembre.—II Año Triunfal.

Gregorio ROSADO

Continúa con todo entusiasmo la campaña del trigo en la provincia de Madrid

Los equipos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. visitan los pueblos de Parla y Fuenlabrada

Siguiendo la campaña iniciada por Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. para dar a conocer el Decreto del Generalísimo sobre los trigos, nuestros equipos visitaron los pueblos de Parla y Fuenlabrada.

Actuaron en el primero los camaradas Gutiérrez Roji y el secretario Provincial de Madrid que expusieron a los campesinos con toda clase de detalles los beneficios que el Decreto les concede y cuáles han de ser sus deberes y sus derechos respecto del mismo.

En Fuenlabrada los camaradas Eusebio Alonso y el Secretario Sindical de la provincia

de Madrid hicieron uso de la palabra para dar a conocer el Decreto en su forma técnica y nacional-sindicalista.

En ambos pueblos el entusiasmo producido estuvo a la altura de los demás actos dando vivas a España, a Franco y a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Prosigue en toda España con gran entusiasmo la campaña rural de explicación del decreto sobre el trigo

Continúa en toda la España nacional, en medio de un gran entusiasmo, la campaña rural para la explicación del decreto sobre el trigo. En la provincia de Logroño se han celebrado actos en este sentido, en Haro, Calahorra, Alfaro, Torrecilla de la Carneca, Cervera del Río, Alhama y Arnedo. En Las Palmas, en un acto semejante, se exaltó el sentido sindical de este decreto. En Guipúzcoa se celebraron actos en Azcoitia, Hernániz y Oyárzun. En Mallorca, en Pont de Inca, Pla de Matalazala, Cavaneta y Postat; reinando gran entusiasmo y aclamando al Caudillo como redentor del campo. En Burgos se ha iniciado la campaña por equipos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, que han organizado ya actos en Velorado y Cubo de Videba. También en la provincia de Soria tuvieron lugar actos de divulgación en Osma y Almazán.

Visado por la censura

liacos suyos que huyen de España".

Los deportistas "traidores" condenados a perder la personalidad legal en el extranjero. Sin duda estarán contentos de ello, con tal de conservar la personalidad física.

Acto de afirmación falangista en Talavera

Conferencia pronunciada por un camarada en el "Cine de los Flechas"

Organizada por Falange Española traicionada y de las JONS local, se celebró una conferencia de afirmación falangista en el "Cine de los Flechas". La discusión ha corrido a cargo de uno de nuestros camaradas, quien con palabra fácil y clara ha expuesto lo que es el sentido de la Falange.

Asiste el señor comandante militar de la plaza, señor comandante de la Bandera de depósitos, el señor alcalde y demás autoridades militares y civiles de la plaza. Todos los mandos de la Falange local se hallan presentes.

En el escenario, como fondo, las banderas Nacional y de la Falange; entre ambas, los retratos de Franco y José Antonio. Al pie de aquél, ha formado una escuadra de cadetes que ha dado guardia de honor al conferenciante durante su discurso.

Comienza el acto interpretándose los himnos de Falange y el nacional, que se escuchan en posición de saludo. A continuación, el camarada jefe de Segunda Línea pronuncia unas palabras, haciendo un elogio del orador, cuya presentación—dice—es innecesaria, ya que todos le conocen. Termina con un ¡Viva Franco! y un ¡Arriba España! unánimemente contestados.

Seguidamente usa de la palabra el conferenciante.

La Conferencia

Comienza saludando a las autoridades, a los camaradas, a los talaveranos todos.

La España que renace

Espectáculo trascendental este renacer de la Patria—dice—y a continuación, en párrafos de una elocuencia bellísima, pinta el resurgir de España.

Los que hemos vivido en la zona roja, sabemos del contraste. Allí, el infierno, la tristeza; aquí, la alegría. La tristeza puede condensarse en un año; la alegría se prolonga por años y años, se prolongará en este resurgir, en esta resurrección de España, en la que al llegar de la otra—de la roja—se perciben alientos de salvación.

Sigue el orador describiendo de un modo magistral esta Nueva España y una ovación estalla al terminar el párrafo.

Con un acémán corta los aplausos y dice: No quiero aplausos, no quiero interrupciones. He terminado el exordio y ahora hablaré, en tono seco, con aliento imperial, con estilo de Falange—que es estilo nuevo—; así diré todo lo que tengo que decir y al final podréis aplaudir; cuanto queráis.

¿Que es Falange?

Existen—dice—dos clases de movimientos, el que se emprende—que nosotros hemos emprendido con la guerra—y el que se continúa—en la paz—. Entre estos dos movimientos, un instante de separación: La victoria.

¿Qué es Falange? Hoy, un movimiento emprendido; mañana, realidad plena. Hoy, movimiento; ayer, ansia. Porque Falange, desde sus primeros momentos, fué rebeldía, ansia de revolución.

Parece extraño que un sacerdote, como soy yo, hable de esta forma, cuando predico precisamente la obediencia a la autoridad, pero es que Santo Tomás decía: "Cuando un pueblo es gobernado tiránicamente, justo es rebelarse."

Explica en qué momentos es justa la rebelión: cuando la autoridad, aun siendo legítima, los

crímenes, los abusos y los atropellos cometidos por esa misma autoridad pueden hacerla ilegítima.

Este era el caso de España—afirma—. Nuestros Cristos desatados. Nuestras iglesias quemadas. Nuestros obreros, engañados y envenenados; los obreros, que son "Cristo vivo", porque él fué obrero y quiso venir al mundo a trabajar como tal, allí en su casita de Nazaret, donde su padre San José era carpintero.

Los obreros, engañados, y en las alturas del poder los peores: los soberbios, los vanidosos, los sin Dios, los intelectuales que olvidando las fuentes de la cultura española que un día asombró al mundo, van a buscar la falsa cultura, la hez de la cultura, lo peor de todas las naciones, y así recogen y se inspiran en las doctrinas equivocadas expuestas en Francia, en Inglaterra, todo lo malo de Europa es introducido en España por los intelectuales españoles que se desespañolizan.

Y ante este estado de cosas, hay quien se aguanta; pero llega un momento en que alguien grita: "lo cosiento todo menos que insulten a mi madre". ¡Bastante!, y es entonces cuando surge José Antonio con una doctrina nueva de Patria y Tradición.

Nacen primero las JONS, nace después Falange. ¿Quiénes son? Son los que han levantado una bandera de rebeldía; los que

José Antonio

Y ante este estado de cosas, hay quien se aguanta; pero llega un momento en que alguien grita: "lo cosiento todo menos que insulten a mi madre". ¡Bastante!, y es entonces cuando surge José Antonio con una doctrina nueva de Patria y Tradición.

Nacen primero las JONS, nace después Falange. ¿Quiénes son? Son los que han levantado una bandera de rebeldía; los que

Qué quiere decir falangista

En la España roja, cuando en las cárceles, los presos hablan entre sí, cuando cualquier persona no conforme con aquel infierno quiere expresar esa disconformidad y su adhesión a la España de Franco, dicen que es "fascista".

Ser fascista allí es no ser rojo, no estar conforme con aquello. Y aquí, ser fascista, ¿qué es? Falangista, aquí, quiere decir:

Primero. Hombre de orden. Segundo. Hombre que tiene sentido de sumisión a la autoridad, sentido de Jerarquía.

Tercero. Hombre que tiene sed de algo que vivifique. Sed espiritual. Sed de Dios.

Este afán es la gran preocupación de los dirigentes rojos. El capitán Uribarri decía en un mitin en Valencia: "Quiero arrancar de todos los pechos el nombre de Dios y el sentido de Religión".

Este afán espiritual lo recoge Falange en su punto 25, que dice: "Nuestro movimiento incorpora el sentido católico—de gloriosa tradición y predominante en España— a la reconstrucción nacional".

Se ataca a Falange porque dicen que no es religiosa. No es cierto. José Antonio ha dicho: "...sólo se respeta la libertad del hombre cuando se le estima, como nosotros le estimamos, portador de valores eternos; cuando se le considera envoltura de un alma que es capaz de salvarse y concenarse".

Es necesario, en el aspecto religioso, más obras y menos palabras, porque las obras llegan a Dios antes que las palabras si éstas se anteponen a aquéllas; las obras se acercan a Dios, pero aquel que quiere encubrir con sus palabras su carencia de obras, éste reniega de Dios.

Estas obras deben manifestarse sobre todo en el aspecto social. A los obreros hay que darles PAN. Frente al comunismo, que dice que de la miseria viene la desesperación, y cuando el hombre está desesperado puede

van detrás de José Antonio, que ha dicho: "no somos un partido, no estamos ni a la derecha ni a la izquierda, no tenemos un programa que prometer y después no cumplir, somos un movimiento con dos lemas: España y Tradición".

Compara a los primeros falangistas con los cristianos de las Catacumbas. Eran hombres raros aquéllos, según sus contemporáneos, y hombres "raros" se nos llama a nosotros, cuando aún no se comprendía a José Antonio.

Han pasado unos años. Nuestros mejores, en las cárceles, allá en la España roja; otros han caído.

Dedicó un recuerdo emocionante a Onésimo Redondo, haciendo resaltar su hombría y su lealtad al Jefe.

Franco

Ha de venir la paz para que cuajemos del todo; la paz vendrá pronto.

Tenemos un Caudillo cuyo nombre está en el corazón de todos, está en nuestro pensamiento, está en nuestra alma, hasta en el aire está; un hombre que ha sido preciso que pasaran siglos enteros, para poderlo plasmar, para que la Historia registre su existencia. ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! (La ovación que estalla en este momento es imponente).

Con este Caudillo, la Falange, que es movimiento que empieza en la guerra, será movimiento que sigue en la paz, será impulso, realidad que quedará como base de Imperio.

Familia, Jerarquía, Unidad

Una de las Instituciones fundamentales de Falange es la Familia. Frente al amor libre de la España roja, Falange pone la familia cristiana. La tradicional familia española.

Sentido de jerarquía. Somos milicia, dijo José Antonio, y en cierta ocasión decía también: "¡con qué emoción he leído la carta del obispo de Tortosa, en la que habla de Jerarquía".

Sin Jerarquía no hay orden, sin orden no hay paz, sin paz no hay tranquilidad y sin tranquilidad no hay vida; luego sin jerarquía no hay vida.

Queremos una España. UNA. La de los Reyes Católicos. Como los Reyes Católicos forjaron su unidad, así la forjaremos nosotros.

Ellos, como fundamento de la

unidad española, sentaron las siguientes bases:

Primera. Aplastamiento de los señores feudales.

Segunda. Unidad religiosa.

Falange aplastará también a los modernos señores feudales (cacique, usurero, capitalista despiadado).

Falange hará una unidad religiosa, implantará su sentido religioso y con esto iremos con paso firme hacia el Imperio.

El Imperio está llegando, Franco es la admiración del mundo; tenemos la aprobación del Papa, reconocíctele así como representante de la religión en la España Nacional.

El Imperio se acerca, porque el mundo entero está pasmado ante nosotros. Tengamos sentido de unidad y esperemos la victoria con sumisión a España, obediencia a Franco e integrados en la Religión.

El orador dedica a continuación un párrafo de gran elocuencia a la exaltación del amor que por España debemos sentir.

Habla de la Justicia, que debe ser estricta, recta, pero no rencorosa. Debe caer la mala semilla pero ni un solo inocente. Justicia siempre, rencor nunca.

Resumen

Falange—dice—es movimiento lleno de cordialidad en el que se asientan las ansias viejas en formas nuevas—vino viejo en odres nuevas—.

Falange es justicia. Falange es amor a España.

Los primeros caídos de la revolución nacional

por FRANCISCO BRAVO Colaborador Nacional

Lo hemos dicho ya y conviene repetirlo, de paso que hacemos, a indicaciones amistosas, una rectificación de número. Hasta el 16 de febrero de 1936—fecha gris y brumosa hasta en la memoria de los escasos supervivientes del parlamentarismo liberal y democrático—, la Falange tuvo veinticuatro muertos y más de cien heridos en la guerra civil contra el marxismo y el anarquismo. (Las semanas de prisión que a prorrato nos correspondieron a centenares de camaradas, esas no cuentan y apenas si vale el recordárselas). Y en ese período turbulento, agrio y sangriento que comenzó con la escalada del Frente Popular al Poder y dió fin el 19 de julio en la España rescatada—en la roja continúa para los camisas azules la persecución al límite y nos consta que es soportada con todo heroísmo—, según referencias llegadas a la Central clandestina de nuestra Organización que funcionó en Madrid hasta la sublevación del Cuartel de la Montaña, ciento treinta y siete nacionalsindicalistas habían pasado a formar la guardia sin relevo, víctimas del plomo de los rojos.

Conviene no olvidarlo ahora en que, bajo la capitana de Franco, la Falange va a conseguir definitivamente que el Estado adopte su signo, su estilo y sus ideas. Nosotros llevamos insurreccionados contra las fuerzas antinacionales—catilinares al fin y al cabo— desde 1933. Algunos, unos años antes. Pero desde que Ruiz de la Hoz cayó apuñalado en Daimiel, por proclamar su fe nacionalsindicalista ante una masa estupidizada por el odio, no hubo mes que no fuera honrado con sangre generosa y juvenil, de los que, subyugados por JOSE ANTONIO, estaban dispuestos a morir alegres, por una España imperial y proletaria.

No hemos sido nosotros solos, exacto, los que aportamos nuestro sacrificio y contribución de sangre, para el rescate de la Patria. Pero nadie habrá de negarnos el derecho a que se consideren esos ciento treinta y siete inmolados, con derecho histórico y legal a figurar en la larga teoría gloriosa de los que han dado su vida en la guerra civil por la salvación de España.

Habrà que esperar a la culminación de la victoria, para establecer la verdad sobre todos estos datos, para nosotros y para el Estado Nacionalsindicalista, tan importantes. Estamos seguros de que se hará justicia a cuantos por vestir la camisa azul en los tiempos difíciles, murieron con arrojo en un ambiente de renuncia y alebramiento por la España que va amaneciendo. Y mientras llega ese momento, que todos recordemos que esos muertos cayeron como soldados de la gran cruzada azul contra la anti-España.

LABRADORES:

No vendáis más trigo que el indispensable para cubrir vuestras más apremiantes necesidades

Terminó el acto interpretándose de nuevo los himnos de Falange y el Nacional. Y A M misma central a las siguientes horas: Mañana, de diez a doce y media. Tarde, de dos y media a cinco. Noche, de siete a ocho.

COMUNICACIONES

Correos y Telégrafos

HORARIOS

TELEGRAFOS

Giro Telegráfico, de ocho de la mañana a nueve de la noche. Todos los demás servicios de este departamento son permanentes.

CORREOS

Horario de los distintos servicios de esta Principal: Giro postal: de nueve a doce de la mañana.

Caja Postal de Ahorros: de nueve a doce de la mañana.

Certificados, valores declarados: Paquetes postales y envíos militares, de nueve a una menos cuarto.

Mañana, de tres y 1/5 a cinco y cuarto tarde.

Venta de sellos: de nueve y media mañana a siete y media de la tarde.

Secretaría: de nueve a una mañana.

HORAS DE SALIDA Y LLEGADA A ESTA PRINCIPAL DE LAS CONDUCCIONES QUE TRANSPORTAN CORREO CON INDICACION DE ITINERARIO

RECORRIDO

De Toledo a Añover de Tajo por Yuncos, Numancia, Pan- toja, Cobeja y Alameda. Salida, a las trece. Llegada, a las diez.

De Toledo a Magán por Moección y Villaseca: Salida, a las trece. Llegada, a las diez.

De Toledo a Leganés, por Olía del Rey, Cabañas de la Sagra, Villaluenga, Yuncos, Illescas, Torrejón, Parla y Getafe. Salida, a las siete. Llegada, a las veinte.

COCHES

Los coches que salen de Toledo para Leganés pueden enlazar con los que salen de esta última localidad a las nueve y media de la mañana para Avila a donde llegan a las dos de la tarde.

BILLETES

Para las líneas Toledo-Leganés y Toledo-Talavera de la Reina se despachan billetes en la

Coches de línea

TOLEDO-LEGANES Y VICEVERSA

CENTRAL: Armas, 10. Salida de Toledo, a las siete de la mañana. Llegada a Leganés, a las nueve menos cuarto. Salida de Leganés, a las seis de la tarde.

TOLEDO-BARGAS (ESTACION) Y VICEVERSA

Salida de Toledo, a las diez y media de la mañana. Llegada a la estación de Bargas, a las once menos diez (aproximadamente).

COMBINACIONES

Estos coches enlazan con los trenes siguientes:

Con el ascendente de Plasencia para Leganés.

Con el descendente de Leganés para Plasencia.

Y de ambos trenes con Toledo, haciendo el servicio de coches.

Véndese camión SEMINUEVO

Razón: en la Administración de este periódico

EXTRANJERO

nuestra antena

Londres está dispuesta a dar satisfacciones a Italia a pesar de la resistancia francesa

Se quiere obligar a la población de Bayona a contribuir a favor de los ex alcaldes rojoseparatistas de Bilbao y Guernica

Bayona.—200 contribuyentes franceses de Bayona han dirigido al subprefecto local y al prefecto de los bajos Pirineos una carta protestando contra la división adoptada por el consejo municipal de que la ciudad debe contribuir a los bandos para el mantenimiento de los alcaldes rojos de Guernica y Bilbao.

La carta, que es muy extensa, afirma y prueba severamente que la decisión está falta de

La actitud inglesa frente al peligro comunista

Berlin.—Refiriéndose a las afirmaciones del «Times» recomendando la cooperación económica internacional como el medio más eficaz para combatir el comunismo, un periódico alemán se pregunta qué contribución aporta Inglaterra a este terreno, y responde, que ninguna Inglaterra no ha mantenido sus promesas coloniales hechas a Italia por el tratado de Londres de 1915; el periódico termina diciendo que si en la lucha que el mundo tiene entablada contra el comunismo se hubiese confiado en los procedimientos recomendados, pero jamás empleados por Inglaterra, gran parte de Europa estaría ya sumergida en el caos bolchevique.—Stéfani.

El material francés de aviación desprestigiado

Bucarest.—El periódico «Kureatul», ocupándose de la frecuencia con que ocurren en Rumanía accidentes de aviación militar, atribuye la causa a las deficiencias del material francés que posee la aviación rumana, en particular aviones «Potez». El periódico pide que se haga una rigurosa investigación contra todos aquellos que a pesar de tantos accidentes y tantos sacrificios financieros han continuado proveyendo al ejército rumano de un material tan malo y concluye diciendo que es necesario dotar a la aviación rumana del mismo espíritu de seguridad en el vuelo existente en Italia o Alemania.—Stéfani.

Cae en el Océano Glacial Ártico cuando iba en busca de Lewanowski

Londres.—Noticias de Alaska informan que el piloto soviético Zawako, que se dirigía a la busca de Lewanowski, desapareció como puede recordarse en circunstancias trágicas, ha caído en el Océano Glacial Ártico. El aviador se ha salvado en tanto que el aparato ha desaparecido bajo los hielos.—USI.

CAMPESINOS:

VUESTRO TRIGO ES EL ORO NACIONAL

La insuficiencia del ejército norteamericano

New York.—El subsecretario de Guerra de los Estados Unidos, en un discurso que ha pronunciado, dirigiéndose a los antiguos combatientes miembros de las organizaciones patrióticas ha expuesto que los Estados Unidos de América tenían necesidad de un Ejército permanente de mucha mayor importancia y fuerza que el actual.

En los momentos presentes, añadió el orador, nuestro ejército permanente lo componen 1.200 oficiales y 165.000 hombres, cifra insuficiente para la defensa nacional. Se precisaría cuando menos un número de dos mil oficiales.

El subsecretario se ha referido a la cifra que el Congreso había juzgado necesaria en 1925 a fin de que el ejército americano pudiera funcionar con eficacia, necesitándose 18.000 oficiales y 280.000 soldados.—USI.

El "lío" de la tripulación del "José Luis Díez"

Falbourg.—Han llegado numerosos refuerzos de Policía para impedir que los 70 hombres de la tripulación del crucero rojo de Valencia del «José Luis Díez» irrumpieran en la ciudad. Estos setenta españoles hicieron durante la noche pasada varias tentativas en la

sala de la aduana donde están encerrados en espera de instrucciones del Ministerio del Interior. Afirman que un nuevo Comandante subió a bordo ayer tomando posesión del crucero, pero se niegan a dar otra aclaración.—Stéfani.

La obra italiana en Abisinia

Acdis Abeba.—El gobernador civil de Addis Abeba, a fin de organizar el comercio ciudadano, ha decretado la prohibición de abrir otros establecimientos públicos sin poseer la normal licencia. Las industrias malestas serán trasladadas a la periferia, suprimiéndolas del centro de la población.

El movimiento comercial entre Italia y el territorio de Imperio se intensifica diariamente, como lo demuestran los recientes datos estadísticos, ya que en los primeros siete meses de 1937 se consignó una exportación directa de los territorios del Imperio de cerca veinte mil quintales de tejido de algodón.—USI.

LA TRIPULACION DEL «JOSE LUIS DIEZ» A PRESIDIO

Londres.—En el Ministerio del Interior se ordenó que los 70 hombres de la tripulación del crucero del Gobierno de Valencia «José Luis Díez», anclado en el puerto de Falbourg sean internados en la prisión de Exter, hasta que se les pueda repatriar.

Esta misma noche fueron transportados a la prisión. La embajada del Gobierno de Valencia en Londres, hizo objeciones a esta medida, pero el Ministro del Interior respondió que ha sido adoptada con arreglo a la ley que prohíbe el desembarco en Inglaterra de marinos extranjeros que no tengan medios de subsistencia y estén sin empleo remunerado.—Stéfani.

CONVERSACIONES POLITICAS EN GINEBRA

Praga.—La Prensa informa que se están celebrando importantes conversaciones de carácter político en Ginebra entre el ministro del Extranjero de Hungría y los representantes de los Estados de la Pequeña Entente.—Stéfani.

ELECCIONES MUNICIPALES EN NEW YORK

Nueva York.—En la jornada electoral de ayer se han celebrado las elecciones de primer grado para candidatos a la Alcaldía y los principales cargos de la administración de la ciudad.

Las elecciones definitivas se celebrarán en otoño.—Stéfani.

Las compañías navieras se apresuran a asegurar sus embarcaciones contra riesgos de guerra

Stocolmo.—A causa de la situación en el Extremo Oriente y en el Mediterráneo, 1.049 barcos han sido asegurados contra riesgos de guerra.

Se han tomado disposiciones formales para asegurar la navegación por los mares de China. Los navíos, día y noche, muestran claramente su nacionalidad.—Stéfani.

A LA CAPTURA DE UN TERRORISTA

Bruselas.—La Policía belga, a indicaciones de la francesa, busca entre las organizaciones extremistas belgas a un individuo sobre el que pesan grandes sospechas de que sea el autor de los recientes atentados terroristas.—Stéfani.

El hijo de Stalin ha sido raptado

Varsovia.—Los periódicos polacos confirman que el hijo de Stalin, de doce años de edad, fué raptado cuando volvía con camarada al Kremlin. Se atribuye este rapto a los antiguos bolchevistas, sobre los cuales se ha desencadenado la reciente persecución por parte de Stalin. La G. P. U. ha hecho varias detenciones.

Fugitivos de Madrid a Marsella

Londres.—El barco «Hibert Zerig», alquilado por el Gobierno británico para la evacuación de fugitivos de Madrid, ha salido de Valencia con cuatrocientos de éstos, con dirección a Marsella.

Se anuncia además que para fines de septiembre llegaría a Valencia el buque hospital «Maine», para trasladar más evacuados a dicho puerto francés.—Radio A Z.

FALLECE UN EX ALCALDE DE ROMA

Roma.—Ha fallecido el senador Próspero Colonna, perteneciente a una de las más ilustres familias de Italia, antiguo alcalde de Roma y padre del actual gobernador príncipe Prieto Colonna.—Stéfani.

Delicias rojas

París.—Continúan haciendo las «delicias» los huiños rojos en París. Estos han cometido una nueva fechoría, como es la de que en el parque de la Exposición han entrado en uno de los pabellones y se han llevado veinticinco mil francos.

IDENTIDAD DE LOS SUBMARINOS PIRATAS DEL MEDITERRANEO

París.—«Le Matin» publica una información en la que dice que Francia tiene pruebas exactas e irrefutables de que los submarinos que cometen los atentados a los buques son rusos de novecientas toneladas.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Asturias

Se ha empezado la organización de una «Bandera», cuyo nombre será GIJON, y que habrá de estar integrada por elementos de dicha ciudad y su partido judicial. También se está haciendo lo mismo con una «Centuria» que se llamará MIERES y habrá de estar formada por camaradas de dicho concejo. Se ordena a todos los camaradas que estén en disposición de formar parte de la bandera y centuria anotadas, envíen nota de su actual situación al Asesor Político Provincial de Milicias de Asturias en Oviedo.

Por Dios, por España y por su Revolución Nacional.

Oviedo 22 de julio de 1937.—El jefe provincial de Asturias, Juan Francisco Yela.

Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Eugenio Cazorla Gavira

Agente Comercial matriculado

REPRESENTACIONES COMISIONES CONSIGNACIONES

Oficinas: ADELANTADO, 20 Teléfono 25291 Almacenes: ADELANTADO, 22 SEVILLA

El terrorismo en Francia

Marsella.—A primeras horas de la mañana de ayer estalló una bomba en un importante establecimiento de la ciudad. El artefacto no hizo explosión, pero hizo un pequeño incendio que los guardianes lograron dominar. La Policía busca a cinco individuos sospechosos. Hace tres semanas fué lanzado un petardo contra la línea donde reside el director de los citados establecimientos.—Stéfani.

Un violento incendio destruye una fábrica de productos químicos

Se teme que varios obreros hayan perecido entre las llamas

Nueva York.—Una explosión de materias inflamables ha producido un espantoso incendio en una fábrica de productos químicos, resultando muchos obreros heridos al tratar de huir. Se teme que muchos otros hayan quedado en el interior del establecimiento rodeados por las llamas. Centenares de hombres emplearon más de seis horas en impedir que el fuego se propagase a otras edificaciones.—Stéfani.

La crisis de la moneda francesa

París.—La nueva caída del franco provoca amargos comentarios en los círculos políticos que reconocen que la causa principal de esta aguda crisis de la moneda francesa debe ser buscada en el malestar social interior, recrudescencia de las huelgas y agitación revolucionaria. En los círculos financieros relacionan la próxima visita del subsecretario inglés de Hacienda con las dificultades que existen para sostener el acuerdo monetario tripartita.—Stéfani.

PROXIMA VISITA A INGLATERRA DEL REY DE LOS BELGAS

Bruselas.—El rey Leopoldo saldrá de Bruselas el 16 de noviembre para Londres, donde será recibido oficialmente por los soberanos ingleses. Residirá en el palacio de Buckingham hasta el 19 de noviembre.—Stéfani.

Revisión a los acuerdos de Nyon

DIVERGENCIA ENTRE LONDRES Y FRANCIA

París.—La revisión de los acuerdos de Nyon para extender las zonas del control confiadas a Italia, dándole paridad con las flotas francesa y británica, es el orden del día en toda la prensa de París, que dice que la puerta está abierta para negociaciones, previniéndoles una nueva negociación en Ginebra o Londres. Sin embargo, aunque Londres parece dispuesto a dar satisfacciones a Italia, los círculos responsa-

bles franceses son hostiles a la revisión de los acuerdos de la conferencia.

«THE TIMES VE JUSTA LA PETICION ITALIANA»

Londres.—«The Times» reconoce la importancia de los intereses italianos en el Mediterráneo y, añade que la petición de Italia de paridad, es perfectamente comprensible. Es necesario, sin embargo, proceder de forma que no se retrase la ejecución del plan de vigilancia establecido en Nyon.—Stéfani.

Se incrementa el paso de voluntarios por la frontera francesa

Toulouse.—En la segunda mitad de agosto se ha advertido el aumento de tráfico de voluntarios para la España roja.

Con polacos, checos, franceses y también marroquíes y argelinos del Sur, cuyos argelinos habían venido a Francia contratados para la vendimia, pero luego los mandan a España.

El paso para la frontera se realiza de noche y se calcula que por término medio todos los días pasan un centenar de extranjeros. El día 4 del corriente se contaron hasta cuatrocientos en la estación de Perpignan.

ULTIMA HORA

Italia se mantiene firme en su primera nota sobre las conclusiones de Nyón

Milán.—El Popolo d'Italia recibe de Londres la siguiente noticia: A.gunos periódicos londinenses habían de la posibilidad de que Italia haga nuevas proposiciones sobre su participación en el servicio de vigilancia del Mediterraneo. Acerca de esto se dice que es necesario excluir esta hipótesis porque Italia, en su última nota entregada por el Conde Ciano a los encargados de Negocios de Inglaterra y Francia especificaba las condiciones de paridad absoluta que deben considerarse como pre-judiciales para la adhesión de Italia.—Stéfani.

FRANCIA E INGLATERRA QUIEREN USURPAR A ITALIA UN DERECHO INNEGABLE

Berlín.—La Correspondencia Política y Diplomática dice que a la petición de Italia de paridad en el Mediterraneo no ha habido todavía la rápida contestación que Roma tenía el derecho de esperar, y por lo contrario, parece que se espera por parte de Italia una especie de súplica para ser generosamente acogida en el sistema elaborado en Nyón. Estamos en sustancia ante una tentativa para desalojar a Italia de su posición a la que la voluntad la llevó después de la guerra para siempre. Es un horror suponer que

Italia se iba a dejar desposeer de sus derechos en el Mediterraneo. Termina el periódico asegurando que las maniobras que tienden a conceder a Francia e Inglaterra todo el control no tendrán éxito, pero arriesgan destruir la perspectiva de acuerdos dibujada estos últimos meses, y es, por lo tanto lógico, esperar que las potencias interesadas no se obstinen en cerrar los ojos ante la realidad.—Stéfani.

La detención del anarquista Tambrini está relacionada con los últimos actos de terrorismo en París

París.—El Ministro de Justicia ha convocado en París a varios procuradores de la República del mediodía de Francia con el fin de darles instrucciones sobre las pesquisas que se efectúan acerca de los recientes atentados terroristas. El anarquista Tambrini, a pesar de su coartada será trasladado próximamente de Toulouse a París. Inspectores del Ministerio de Justicia, han marchado a Bélgica con motivo del descubrimiento de una asociación secreta terrorista. Las pesquisas e interrogatorios continúan sin ningún resultado hasta el presente.—Stéfani.

SOLAMENTE CON LA ADHESION DE MUSSOLINI SERAN APLICABLES LOS ACUERDOS DE NYON

Río Janeiro.—La prensa brasileña sigue consagrando grandes comentarios a la situación europea. El periódico «El Pueblo» publica un artículo firmado con el seudónimo «Un Embajador», diciendo que los resultados de Nyón han puesto de evidencia la potente realidad del eje Roma-Berlín, que está dispuesto a asumir la responsabilidad de la paz en el continente. El periódico termina diciendo que solamente con la adhesión de Mussolini se podrán aplicar las decisiones de Nyón. El periódico «La Nación» dice que es necesario no conocer la energía de Mussolini para que después de su negativa a intervenir en la conferencia de Nyón queda aceptar la invitación de carácter secundario que se le ha hecho.—Stéfani.

PARA MEJOR CUMPLIMIENTO LOS ACUERDOS DE NYON

París.—Las patrullas navales, pertenecientes a la escuadra inglesa y francesa que ejercían el control en las costas de España, han sido retiradas por sus Gobiernos respectivos. Se dice que es para mejor cumplimiento del acuerdo de Nyón. La causa de esta retirada, ya que de este modo quedarán libres buen número de contratorpederos que antes ejercían función.—Radio A. Z.

13 RUTAS DE NAVEGACION POR EL MEDITERRANEO

Ginebra.—Los participantes en la conferencia de Nyón se han puesto de acuerdo sobre el convenio complementario del arreglo de Nyón. En este convenio complementario, cuya firma está anunciada para esta tarde, se indican las 13 flotas de navegación en las cuales serán protegidos los buques mercantes por la flota franco-inglesa, contra los ataques contrarios al comercio internacional. Las rutas señaladas terminan en los puertos de Marsella y Gibraltar.—Radio A. Z.

Gijón pasa hambre y los dirigentes tratan de huir

San Juan de Luz.—Noticias procedentes de Gijón confirman que la ciudad asturiana está falta de víveres por el bloqueo que los navíos nacionales efectúan frente a sus costas. Un velero conduciendo los jefes y dirigentes comunistas que trataron de abandonar la costa cerca de Ribadesella, fué hundido por la artillería nacional; la mayoría de los fugitivos lograron ganar nuevamente la costa a nado.

Santander empieza distribuir a los numerosos refugiados en la capital

Santander.—Esta mañana salió para Bilbao el vapor «Galea» con 100 refugiados procedentes de Ayuela y un tren especial salió para Reinosa con 800. Con estos embarques esta Delegación General de Beneficencia, lleva evacuados en 12 días 25.000 personas. Mañana saldrán nuevos trenes para Barrelo y otros puntos. Llegaron 850 mujeres y niños procedentes de El Ferrol como primera remesa, procedentes de las 500 mujeres y niños apresados por la escuadra a la salida del Musel. También se han enviado unas 600 personas a Bilbao y 900 a San Sebastián. Fueron solicitadas atenciones por el personal de esta Delegación, la cual procederá al reintegro de refugiados a sus hogares. Los comedores del Estado repartieron ayer 23.093 comidas.

“En la España nacional nos han tratado como huéspedes en vez de como prisioneros”, declara el capitán del “Castle”

Londres.—Con una enorme bandera inglesa pintada en Suamara llegó a Cardiff el buque de 2.494 toneladas, el ya famoso «Castle», que había sido apresado por Franco el 18 de julio. Interrogamos a su capitán Lewis Helbert, que nos dijo lo siguiente:

«Son las mejores vacaciones que he pasado en toda mi vida; fuimos tratados como huéspedes de honor, en vez de como prisioneros de guerra. Calmes prisioneros cuando un barco de guerra se acercó a nosotros, pero como estábamos en aguas jurisdiccionales nos abandonó ante el barco de Franco. Nos llevó a El Ferrol, donde hemos pasado una semana maravillosa. Cualquier cosa que necesitáramos se nos enviaba inmediatamente: comida, bebida, tabaco. Se nos permitió que escribiéramos a nuestras familias, y lo único desagradable fué que no se nos permitió desembarcar. Durante el tiempo de nuestra obligada vacación, dos niños de la compañía de Navegación nacieron a bordo. Un director de la Compañía de Navegación Branch y Compañía nos manifestó que el barco saldrá inmediatamente a navegar, pero que esta vez lo haría exclusivamente haciendo escala en los puertos de Franco, y que no lo volvería a hacer más en favor del Gobierno rojo.»

Violento incendio en Viena

Viena.—La célebre Rotonda Fraper, donde anualmente se celebraba la feria de Viena, ha sido destruida por un violento incendio, del que se desconocen las causas. Los bomberos están tratando de localizar el fuego.—Stéfani.

La Falange en el salón de actos de la Universidad vallisoletana

El camarada Villanueva habla de las heroicas Falanges castellanas

Valladolid.—La cuarta jornada de la labor tenía en el día de hoy un aliciente guerrero. Conocer la cuna de la Falange, la gestación de la lucha y el triunfo de la Falange castellana. Esta lucha que se reflejaba en su actual cuartel que fué uno de los baluartes comunistas en las primeras horas revolucionarias que fué la casa del pueblo. En el salón de actos de la Universidad, el camarada Onieva, asesor de Pedagogía y el camarada Argote de Arquitectura, pronunciaron sendas conferencias. En visita al cuartel, Villanueva, jefe provincial de Falange, pronunció una charla sobre la historia de la Falange castellana. Habla de los primeros momentos de inquietud y desconformidad ante lo mucho malo de España, de la aparición de «Libertad», primer periódico nacional sindicalista, de la disposición y arroyo ya seguros en la unión de F. E. T. y de las J. O. N. S. en la intranquencia, en la calle cuando la hora siniestra era inevitable escribiendo después páginas históricas de asombro y de gloria se refiera al alzamiento de la capital a la lucha en el Alto del León, en Rejamares, en Quijorna, y luego, evoca algunos nombres heroicos, tiene largas frases de acuerdo entrañable para Onésimo Redondo y termina recordando la historia de la revolución y el triunfo glorioso con un ¡Arriba España!

tro derrotismo y nuestra comprensión del momento histórico. Cuando los soldados de la guerra regresen de sus trincheras y al paso alegre de la paz busquen los hogares que han abandonado, los encontrarán con lumbre, los encontrarán con pan y hallarán hijos sanos y madres felices y ese habrá sido

nuestro gozo de hacer Patria, legionarios azules de «Auxilio Social». Por último, visitó la Delegación Provincial, lugar donde se han vivido las terribles e impacientes horas de «Auxilio Social» y de donde ha salido la norma y el estilo impreso ya en la Nueva España de «Auxilio Social».

Gran alarma entre las autoridades británicas en la India

Inglaterra no contará nunca, en el caso de una guerra, con las tropas indias

Simla.—El envío de un contingente de tropas indias a Shanghai, ha provocado una violenta protesta del jefe del partido nacionalista indio, que ha hecho distribuir a todos los miembros de los comités provinciales de la India un manifiesto, en el que afirma que el envío de tropas indias a Shanghai y el consentimiento del pueblo indio o de sus representantes que ni siquiera fueron consultados, es,

no solamente, una afrenda para la India, sino que constituye un peligro de vital importancia para el pueblo indio. Es necesario que el Gobierno británico se de cuenta de esto; la situación puede algún día conducir a la guerra mundial, no podrá en absoluto, contar con las tropas indias. Su manifiesto, que será leído por los miembros del congreso a las tropas indias ha causado gran alarma a las autoridades británicas.—Stéfani.

Homenaje en Salamanca a la Marina de Guerra Española

Por iniciativa del Excmo. señor Alcalde de Salamanca secundada por el Almirante Cervera, se ha rendido en la ciudad un homenaje a la Marina española en demostración de agradecimiento profundo por su elevada actuación en favor de la Causa. El día 13 aparecía la plaza de toros engalanada con los colores nacionales y banderines de la Marina. En la Presidencia el Almirante Cervera y el Alcalde estrechaban los brazos de Salamanca y Castilla con las fuerzas marítimas. La infantería de marina desfilara ante el entusiasmo del público que la aclamaba vitoreando a España.

La construyeron sus tripulantes para donarla al General Queipo de Llano, que a su vez la entregará al cuerpo de infantería que inició la suscripción pro acorazado. Han figurado además en la exposición alegorías de los cruceros «Baleares» y «Canarias» y dibujos de costas longitudinales del Almirante Cervera. La construcción de las maquetas es de una perfección extraordinaria mostrando cuantos detalles figuran en la realidad en los grandes acorazados. Citaciones completas de cañones antiaéreos, ametralladoras, reflectores, barcos salvavidas, hidroaviones, etc., etc. Ponían de manifiesto la escrupulosidad de la construcción. Evidentemente el Ayuntamiento de Salamanca ha visto satisfechos sobradamente sus deseos al hacer sentido Salamanca y con ella el corazón de España los triunfos de un arma tan gloriosa de nuestro Ejército. Son homenajes sencillos pero de valor extraordinario y, sobre todo, de significación carísima. Las circunstancias de la guerra imponen ahora la exaltación debida de las gestas del arma gloriosa que en un día han de conocer defalladamente todos los españoles.

Después de la corrida, cuyos fondos han pasado a engrasar la suscripción pro acorazado «España», la banda de marineros daba un concierto en la Plaza Mayor escuchado por el público que aplaudía igualmente. El día 15 fueron invitadas las fuerzas de infantería de marina a prestar guardia de honor en el Cuartel del Generalísimo, siendo nuevamente aclamadas. En el balcón central de la fachada del Ayuntamiento se ha colocado una gran silueta de un acorazado que iluminada, ofrecía por la noche un aspecto magnífico. En los escaparates de los principales establecimientos han sido expuestas para curiosidad del público alegorías de la Marina Nacional, una exposición que ha estado abierta los días de feria. Larguísima cola se han formado constantemente a la entrada de la exposición que ha despertado enorme interés en la población salmantina. Las maquetas expuestas son las de la Constructora Naval. Entre ellas figura una de seis metros representativa del acorazado «Espa-

LABRADORES: El servicio nacional del trigo ha empezado su organización para bien del campo. Diríjete a sus oficinas, instaladas provisionalmente en Burgos, Escuela de San Pedro. Tendrás una Delegación de este servicio que resolverá tus problemas. ¡Arriba el Campo! ¡Arriba España!

Los crímenes de la España roja vistos por un buen conocedor del "paraíso" soviético

Lausanne.—Publica la «Gaceta» de Lausana un artículo del profesor A. Nudolphi. Califica como uno de los publicistas mejor informados sobre las cosas de Rusia Soviética. Comentando los acontecimientos de la España roja, el escritor recuerda el asesinato del jefe del P. O. U. M. Nin, que estaba en la prisión de Barcelona detenido por los agentes de Moscú, indirectamente admitidos por el mismo Komintern. Pero el caso de Nin no es un caso aislado, hay docenas de casos semejantes. Agentes de la G. P. U., llegados a propósito de la URSS, han cometido por lo menos 40 asesinatos de extranjeros que les han parecido sospechosos por tal o cual causa o razón.

Entre estas víctimas figura, desgraciadamente, el funcionario Hans Veinger, conocido como espíritu independiente. Se señala también la desaparición del combatiente belga George Scott, del holandés Stevens, del también holandés Mollenard, de los franceses Duchenne y Lamiral, del alemán Ma'rein y de numerosos polacos, ingleses y americanos. Sus crímenes eran haber querido evitar que el Komintern se convirtiera bajo la capa del Frente Popular en amo de España. Protestaron contra el reino de la G. P. U., porque a pesar de toda su hostilidad hacia Franco tampoco querían que España se convirtiera en instrumento ciego de la política de Stalin.

Suscríbete o IMPERIO